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ACTA RESOLUTIVA
SESION ORDINARIA No. 005-2025

6 DH RAYO 2025

En la ciudad de Guaranda a los seis dias del mes de mayo del dos mil veinte y cinco, siendo las
nueve horas se  instala de manera presencial y virtual eL  pleno   del  Consejo  Universitario en
sesi6n ordinaria cuarta, con  la presencia de los sigulentes miembros: Dr. Arturo Rojas Sinchez,
Rector;   Dra.   Herminia   Sanaguano,   Vicerrectora   Acad6mica;   Dr.   Francisco  Moreno,
Vicerrector de lnvestigaci6n y Vinculaci6n; Ing. Raniro Jaraniillo Villafuerte, Representante de
los   Profesores;   Ing.   Mario   Escobar   Gortaire,   Representante   de   la   Facultad  de   Ciencias
Administrativas, Gesti6n Empresarial e Infomatica; Ing. Vinicio Montalvo Silva, Rapresentante
de  la  Facultad  de  Ciencias  Agropecuarias,  Recursos  Naturales  y  del  Ambiente;  Ing.  Manuel
Monar Sol6rzano, Rapresentante de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales, Filos6ficas
y  Huinanisticas;  Dr.  Marco  Chavez  Taco,  Representante  de  la  Facultad  de  Jurisprndencia,
Ciencias Sociales y Politicas; Dr. Vladimir Rivera Pifialoza, Decano de la Facultad de Ciencias
Administrativas, Gesti6n Empresarial en Infomitica; Ing. Jos6 Luis Altuna Vdsquez, Decano de
la Facultad de Ciencias Agropecuarias Recursos Naturales y del Ambiente; Lie. Javier Minol
Escobar,DecanodelaFacultaddeCienciasdelaEducaci6`n,SocialesFilos6ficasyHumanisticas;
[Eigz¥g]e¥£ar¥oeozs¥adb:'3=:ddeeL:aFaFC:ultatdtadded:£ern£#ed::CSL:u%yend:LLassers:c::ego;

PoHticas; Srta. Ma. Gabriela Obando Ponce, Representante estudiantil; Srta. Alejandra Elizabeth
Chica,  Representante estudiantil;  Sr.  Geovanny Aguaguifia,  Rapresentante de los Empleados y
Trabajadores; Abg. Angel Sisalema Carrillo, Procurndor; actha en calidad de Secretaria General,
Abg. M6rica Le6n Gonzalez.

Invitados:  Lic.  Gorqui  Vistin,  Director  Extensi6n  Sac  Miguel;  Ing.  Jorge  Goyes,  Director
Planealniento y Aseguraniento de la Calidad;  Ing.  Sandra Vargas,  Directora Financiera;  Ing.
Luis  Caicedo,  Director  Servicios  lnstitucionales;  Washington  Fierro,   Director  de  Gesti6n
Acadinca; Ing.  Alvaro Solis,  Director de Talento Humano; Dr.  Joscelito Solano, Director de
Posgrado.

Ausentes: Dra. Mariela Galbor, Rapresentante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser
Humano,  pemiiso  cita  m6dica;   Srta.  Carolina  Moncayo  Yinez,  Representante  estudiantiL,
permiso calamided domestica;

Por secretaria se constata el  qu6rum,  el  lnismo que  se encuentra confomndo por  13  sefiores
Miembros presentes para dar iricio a la primera sesi6n ordinaria de Consejo Universitario con
las nuevas autoridades elegidas.

Por seeretaria se precede a dar lectura al orden del cia de la convocatoria.

Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria (004) de fecha 8 de al>ril del 2025.
Analisis y Resoluei6n del Plan de Inversiones 2025, segundo trimestre.
Conocimiento del Infome de Evaluaci6n POA, 2024.
Conocimiento del lnfome Financiero, resultados de gesti6n a diciembre 202

Diroccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y GabrleL Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
ww.tieb.eduiec



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

5.    Conocimiento del lnforme de Ejeouci6n al Plan Anual de Contrataciones, 2024.
6.    Analisis y Aprobaci6n del lnforme del viaje a C6rdova -Argentina del I al 3 de abril del

2025, realizado por el Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector.
7.    Analisis  y  Resoluci6n  del  Plan  de  Actualizaci6n  Cientifica  y  Perfeccionaniento  del

Personal Acaddrico y de Apoyo Acad6mico 2025.
8.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Reforma  del  Reglanento  de  Admisi6n,  Matriculaci6n,

Permanencia  y  Gradunci6n  en  Progranas  de  Posgrado  y  Educaci6n  Continua  de  la
Universidad Estatal de Bolivar.

9.    Analisis y Resolucich del Reglaniento lntemo de Gesti6n Doculnental y Archivo de la
Universidad Estatal de Bolivar.

10.  Arfuisis y Resoluci6n del Manual de Marca para el Vicerrectorado de lnvestigaci6n y
Vinculaci6n.

I I.  Analisis y Resoluci6n del Informe T6cnico Nro.121-DTH-2025, de los justificativos de
los procesos del Concurso de Mdito y Oposici6n del personal administrativo regimen
LOSEP del afro 2022.

12.  Analisis y Resoluci6n del Informe Tecnico Nro.  119-DTH-2025, previo al otorgamiento
de la Licencia con Renuneraci6n al Exterior a favor de la Dra. Andrea Roman, Docente
Titular de la Universidad Estatal de Bolivar, para la visita Tecnica a la Universidad de
Saskacherwan, Saskatoon, Canad4 desde el 20 dejulio al 6 d agosto del 2025.

13.  Analisis   y   Resoluci6n   del   Irfome   T6enico   Nro.    130-DTH-UEB-2025,    de   la
Planificaci6n  de  Concurso  de  Mditos  y  Oposici6n  de  tres  puestos  administrativos
Regimen LOSEP, pertenecientes a la Universidad Estatal de Bolivar.

14.  Analisis y Resoluci6n de la solicited del Dr. Julio C6sar Bravo Brito, Posgradista de la
Maestria en Ciencias Veterinarias, Cohorte I, 2022.

15.  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  solicitud  del  Iit.   Gui]lemo  Eduerdo  Davalos  Merino,
Posgradista de la Maestria en Ciencias Veterinarias, Cohorte I, 2022.

16.  Analisis y Resoluci6n de denuncia intema por presuntos sobreprecios e incumplimientos.

MOC16N para la aprobaci6n del Order del dia por el Dr.  Ing.  Fabidr Ramfrez,  secunda Lic.
Javier Minol.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

ha Hermiria Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lic. Javier Mirmol, apoya la mocich;

Eigia:;fNRar¥o,zzar;:r:nente,
Ing. Jos6 Luis Altuna, a favor;
ing. Manuel Monar, a favor;
[ng. Mario Escobar, a favor;
Dra. Mariela Gaibor, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, a favor;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jararfullo, a favor;
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Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor:
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo; permiso calanidad domestica;
Sr. Geovanny Aguaguifia, a favor;
Dr. rfuo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 14,71

Por secretaria se procede a dar lectura al primer punto del orden del dia.

PRIMER PUNTO:  Andisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria (004) de fecha 8 de
abril de 2025.

DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros como se viene realizando bajo la misma metodologia si
existe alguna sugerencia u observaci6n en el acta de la sesi6n anterior se lo puede hacer en este
momento,  o a su vez se lo haga al correo electr6nico de  secretala general para su correcci6n
respectiva.

Nco::%:p#r±:£rsbr#=mfffuavpeo±eL:gAnFgaebL*arRan¥3zr.sgeTv:;n£.g,jisst:¥.sAltuna

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Heminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, voto salvado por no estar presente en la sesi6n anterior;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la moci6n;
Lie. Javier Minol, apoya la moci6n;

E:g.lag:fN¥¥o:Z;ppor;aTan:n:ec,i6n;
Ing. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, salva el veto por no estar presente en la sesi6n anterior;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dra. Mariela Gaibor, pemiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, voto salvado por no estar presente la sesi6n anterior;
in. Marco Chavez. pemiso actividades Facultad;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Slta. Alejandra Chica, salva el voto por no estar presente en la sesi6n anterior;
Srta. Carolina Moncayo; permiso calamidad domestica;
Sr. Geovanny Aguaguifia, a favor;
Dr. Arfuo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de  10,21
Votos salvados 4

Por secretaria se procede a drr lectura a la resoluci6n.
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RESUELVI POR UNANIMIDAD: "APROBAR EL ACTA DE LA SEstoN ORDINARIA
DE CONSELO UNIVERSITARIO (004) DH ABRIL 8 DEL 2025''.

Por secretaria se precede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

SEGUNDO PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Plan de Inversiones 2025, segundo tiinestre.

DR. ARTURO ROJAS, por favor lng. Jorge Goyes dsr ha explicaci6n respectiva.

ING. JORGE GOYES, compafieros Miembros de Consejo Universitano, en funci6n de lo que
establece el articulo  108 del Estatuto de ha Universidad Estatal de Bolivar y en cunplimiento a
las obligaciones que estal}lece la normativa legal emanada por la Secretaria de Planificaci6n, el
Minsterio  de  Finanzas,  con  consideraci6n  de  que  este  es  un  afio  prorrogado  igualmente,
presentanos  los  proyectos  de   inversi6n  que   son   factibles   de   financiar  de  acuerdo  a  la
dispohibilided  presupuestaria  del  afro  2025,  como  antecedente  hay  varios  proyectos  que  se
presentaron en el afro 2023 y fueron aprobados por la Secretaria de Planificaci6n y financiados
por el Ministerio de Finanzas, posteriomente en el mos de abril del afro pasado, la universidad
sufre un recorte presupuestario significativo de aproximadanente tres millones veinte y cuatro
nil d6lares,  se realizan reducciones especificas en algunas cuentas por parte del Ministerio de
Finanzas, entre esas cuentas en el financianiento de algunos proyectos de inversion como cuentas
de gasto corriente en los que se incluia adquisiciones de seguros para edificios, edquisiciones de
vehiculos y otros, en funci6n de eso presentamos de acuerdo a la disponibilidad presupuestaria y
lo que establece la normativa legal referente a los presupuestos prorrogados, los proyectos que en
este momento son factibles de financiamiento para el segundo trinestre del afro 2025, uno de los
proyectos que nosotros hemos presentado y que esta subido a la plataforma de inversion de la
Secretaria de Planificacibn es la culminaci6n del edificio de posgrado, que es un proceso que se
viene arrastrando varios afros, que por asuntos legales no se ha podido ir cunphiendo, pero este
afro dada la dispohibilidad y existiendo un compromiso con el Ministerio de Finanzas y al haberse
realizado el tramite para comprometer el valor, que corresponde a la liquidaci6n del edificio de
posgrados,  a espera de que la Secretaria de Planificaci6n nos apruebe el proyecto de arrastre y
con esto terminar con las obligaciones que tenemos con el contratista.  El segundo proyeeto es la
culminaci6ndelEdificiodeCienciasAdministrativas,estepresupuestosevieneplanteandodesde
el afro 2020 aproximadanente, por diferentes circunstancias no se ha podido culminar, este es un
proyecto  que  tenia  inconvenientes  con  la Contraloria,  se  subsanaron  en  el  afro  2022  que  se
presupuest6 nuevaneflte,  en el afro 2023  se volvi6 a presupuestar,  en el afro 2024  se volvi6 a
presupuestar fue aprobado por los entes de control y no se pudo realizar la ejecuci6n, la cansa
principal   para  que   no   se  haya  ejecutado   los   dos  primeros   afros  fueron  asuntos  legales
correspondientes  a  la  subsanacich  de  las  observaciones  de  la  Contraloria,  posteriomente  el
Departanento de Planeanliento, Procuraduria, Financiero se asignaron los recursos se realizaron
los procesos con los  entes que  coiTesponden  como  son Ministerio de Finanzas,  Secretaria de
Planificaci6n, en el afro 2023 y 2024, la oposici6n de un tecnico de la universidad a entregar un
infome sobre el estado de las instalaciones electricas del edificio, no pemiti6 culminar con la
contrataci6n y el cunplinentl de las obhgaciones con la  Facultad para
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universidad tuvo que tomar otras medidas contratando a otro t6onico que se realice los estudios
que eran neeesarios para injciar y culminar este proceso de contrataci6n.  El ultimo proyecto que
se presenta va de acuerdo a la disponibilidad presupuestaria.

SR.  GEOVANNY  AGUAGUIRA,  compafieros  escuchando  al  lng.  Jorge  es  admirable  que
henos  esperado  dos afros  sabiendo  de que hahia un  compafiero  como  usted  lo  manifiesta en
oposici6n  y  no  se  ha  podido  hacer  sabiendo  que  esfa  presupuestado,  tenemos  presupuesto
prorrogados, Cousejo antoriz6 de que se haga la liquidaci6n, pero si deben'amos considerar rna
vez  hable  con  el  sefior  Rector  y  manifiesto  pbblicamente  cuando  hay  este  tipo  de  acciones
deberiarnos ser llanados la atenci6n. para no acarrear un problema tanto tiempo, en este case es
una liquidaci6n que se va hacer con el presupuesto 2025, y si yo converse con el lng. En menci6n
le pedi de favor que ayude, yo manifestaba que existe materiales de mala calidad en el edificio de
posgrado y que deberia hacerse considerado, en este caso por parte del Fiscalizador, entonces yo
llamo a esto a colaci6n porque nosotros como consejo debemos aprobar para liquidaciones, pagos
para poder habilitar ese edificio  a la breveded porque ya vemos que  esta hecho,  entonces no
esperar mucho tiempo no en este caso sino a los futuros que vengan, si alguien esfa oponiendose
a los trinites por favor llaniarles la atenci6n, invitarle a consejo universitario para que explique
porque no da un informe a la brevedad y no esperar dos afros, en todo caso si quisiera estimado
Ingeniero nosotros en consejo aprobar sin que se presente este t]po de situaciones,  en caso de
hal]er materiales de mala calidad que se diga para hasta nosotros conocer y vcr si se paga o no se
paga o liquidese, porque a la larga vamos a tener nosotros como consejo, esa es mi intervenci6n.

ING.  MARI0  ESC0BAR, en rna hoja que mos proponen de los planes de inversion 2025,
hubiera sido importante que desde Planeaniento mos exponga con infomes tecnicos del Edificio
de Ciencias Administratrvas,  el anterior sefior Deeano me indicaba que el edificio ya quedaba
solo para instalar los cables, y el sefior Decano actual me manifiesta que no hay nada, se requiere
evidencias del porque se no se hizo, una exposici6n de una hoja no anerita, nosotros vamos a ser
responsables de la aprobaci6n de todo eso, aqul se debe aclarar los rubros que se van a realizar
no  solamente  del  edificio  sino  todos  los  rubros  que nos  esfa presentando  en  rna  sola  hoja,
realmente avoco a la conciencia de todos nosotros sin explicaci6n en mi posiei6n yo no apruebo,
aqui se debe explicar que es lo que se va hacer somos responsables por los cuatrocientos cuatro
nil que varios aprobar y rna cosa mds ya lo manifesto el Sr. Geovanny Aguaguifia esto de edificio
de Ciencias Administrativas viene dos afros arts se supo que hay infomes fecricos, aqui hay un
fiscali2ador sefior Rector debe haber tambien in fome de el, sino como vanios a dcteminar quien
h sido responsable o no de que eso se siga atrasando, gracias.

DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros totalmente de acuerdo lo manifestado por Mario, realmente
los  informes  existen,  porque  las  cantidades  de  los  analisis  tecnicos  que  se  realizan  y  las
justificaciones  estin  con  ceda  uno  de  los  infomes,  incluso  lo  de  un  funcionino  que  tenia
oposici6n en el trinite, por lo tanto, si deberia haberse consideredo los informes reapectivos que
sean coherentes con los rubros que estin eapecificados,  debe estar eL justificalvo que llegue a
determinar los valores. Al no existir la informaci6n necesaria de los infomes tdenicos, sugiero
que se pueda trasladar a una sesi6n extraordinaria inmediata para tratar este punto con todos los
documentos que sean necesanos.
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ING.  VINICIO MONTALVO, colxpafieros nosotros tuvimos rna reuni6n peltinente el  afro
pasado el 23 de julio del 2024, en donde nosotros hicimos la observaci6n al lng.  Jorge Goyes
donde solieitabamos de igual rmnera un infome y ese informe no nos lleg6, raz6n por la cual
nosotros en ese instante dinos el voto en contra, ese fue el argunento, y mos dijeron que en la
pr6xima reuni6n y la pr6xima van  a damos  el  infome,  ham transcurrido varios meses y mos
enconfromos con la misma situaci6n, y como dicen los compafieros es rna sinple hoja Excel, en
la  cual  vanios  aprobar  supuestanente  alrededor  de  cuatrocientos  cuatro  nil  d6lares,  esos
particulares,  que  se respalde que dentro de los afros no ha dado un informe,  es injustificable,
nosotros estarnos con procedimientos administrativos, legales,  inclusive ha Contraloria General
del Estado hace las observaciones pertinentes, per lo tanto si se lanza a moci6n que se trate en
otra sesi6n este particular con los documentos correspondientes.

ING. RArmo JARAMILLO, reapecto del tema, indudablemente es lamentable que haya que
tener que pasar tanto  tiempo  para poder trinite  a esto,  solamente  quisiera adicionar algo  al
petitorro que ya se ha planteado, pare el tratamiento no deberia exjstir dnicamente informes de
carfoter tecnico y financiero se requiere tambi6n un informe de cardeter legal, sobre todo por la
cantidad de  situnciones que hubo  de promedio y de los tramites de estas  obras,  entiendo  que
tambich  debe  haber  planteaniientos  de  acciones  legales  de  parte  del  constmctor,  bajo  estas
circunstancias tambich es necesario conocer insisto no solo fecnica y financiera sino tambich de
caracter legal. de  tat manera que podamos contar con todos los instrumentos para poder tomar
las mejores decisiones, gracias.

MOcldNparaqueestepuntoseanaliceenunasesi6nextraordinariaespecifica,emitidaporel
Dr.  Francisco  Moreno  secunda  Ing.  Mario  Escobar,  Ing.  Vinicio  Montalvo,  rm.  Herminia
Sanaguno.

Por seeretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Herminia Sanaguano, apoya la moci6n;
lit. Francisco Moreno, proponente;
Dr. Vladiniir Rivera, a favor;
Lie. Javier Mamol, a favor;

¥.Zi:rNRar#o::;a:aovr?r;
Ing. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dra, Mariela Galbor, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, apoya la mocien;
Dr. Marco Chavez, abstenci6n por ingresar a la sesi6n las lohlo;
Ing. Ramiro Jaraniillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo ; permi so calanidad domestica;
Sr. Geovanny Aguaguifia, a favor;
Dr. jrfuo Rojas, a favor.
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Ponderaci6n de la votaci6n de 14,63

Por secretaria se procede a dar ]ectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 059
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REsuELVE:   #AvOcAR   cONOclrmNTO   PARA   SER   REvlsADO   HN   UNA
pR6xlMA    sEsl6N    EXTRAORDINARIA    CON    LOs    INFORMEs    ricNIcO,
FINANCIERO Y LEGAL".

TERCER PUNTO: Conocimiento del lnforme de Evalunci6n POA, 2024.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Jorge Goyes con la explicaci6n respective.

ING. JORGE GOYES, autoridades de acuerdo a la Reglamentaci6n de la Universidad Estatal
de Bolivar, hacemos conocer la Evalunci6n del POA, 2024, con la espeeificaci6n de que este es
un infome con un presupuesto pronogado desde el afro 2024, segrfu establece la Constituci6n, al
ser  un  afro  que  se  posesiona  el  Presidente  de  la  Rapdblica,  como  pueden  observer  en  sus
documentos que se les hizo llegar, el presupuesto asignado a la Universidad en el afro 2024 foe
de  21  millones  244  m]I  d6lares  con  46  d6lares,  a partir  de  la  asignaci6n  del  presupuesto  la
universidad sufri6 reducciones presupuestarias de 3 millones 414 nil 525 d6lares, la reducci6n
entre los meses de enero y febrero de 2024,  en cuanto  a los resultados la ejecuci6n total  del
presupuesto  de  la  universidad  fue  del  87,13%  del  POA  2024,  segivi  la  metodologia  de  la
evaluaci6n del CES la Uriversidad se encuentra en un nivel de cumpliiniento casi satisfactorio.

DR.ARTUROROJAS,enconocimientodelpresupuestoprorrogadodelosveinteyunmillones,
en el mes de mayo que se posesiona el nuevo presidente y la Asanblea Nacional tiene tres meses
para aprobar el presupuesto general del Estado, por lo tanto este presupuesto prorrogado tendra
que ver cual es la modificaci6n final en el mes de agosto,  por eso es importante de que en la
actualided estanos haciendo todos los trinites necesarios y ajustando todo lo que se refiere a
inversiones,  compafieros  no  vanos  a  permitir  que  dilate  los  procesos,  ya  tenemos  la  guia
instructiva de c6mo operar ante un incumplimiento de funcionarios que obstaculizan trfunites,
todo  debe  ser  debidanente  fundanentado,  por  lo  tanto  hoy  todos  estamos  sujetos  de  uno
evaluaci6n de eficiencia, por lo tanto los niveles de ejecuci6n tienen que optimizarse. Este informe
y con la documeutaci6n que se ha presentado tiene de ejecuci6n del presupuesto el 87,13°/o.

ING. RAMIR0 JARAMELLO, respecto a esta informaci6n que se mos ha hecho conocer en el
documento que se ronite de parte suya y del documento del lng.  Goyes, es un docuniento que
prdeticamente se raprisa en el que se manifiesta en la parte final lo que establece el Articulo  108
del  Estatuto,  en donde  se plantea los Deberes y Atribuciones  del  Director de  Planeamiento y
Aseguramiento de la Calidad y entre otros esta mencionindose bdsicanente tres deberes, uno de
ellos manfiesta evaluar cuatimestralmente el plan operativo  anual institucional,  en ese punto
quisiera preguntarle al sefior Director si es que la evaluacibn del plan operativo se ha hecho o no
de manera cuatrimestral cumpliendo con el art.  108 y de no haberse realizado cuales fueron los
motivos.
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ING.  JORGE  GOYES,  compafieros  la  evaluaci6n  se  realiza  cuatrinestralmente,  en  este
momento estanos haciendo la evaluaci6n del POA de las Facultades para cumplir con lo que
establece los indicadores del modelo e evaluaci6n, las evaluaciones como ustedes pueden vcr en
lo relacionado al Estatuto se refieren a la presentaci6n del lnfome de Evaluaci6n del POA del
afro a Consejo Universitario para su conocimiento, las evaluaciones se presentan al Sefior Rector
de las cuarimestrales y de las Facultades  se presentan a los compafieros Decanos y Consejos
Direetivos,  estas  evaluaciones  e  presentarfu  en  el  transcurso  de  este  mes  cuando  logremos
culminar la cantidad de tral]ajo que se esta realizando para la evaluaci6n institucional, tenemos
que  evaluar  alrededor de  los  22  POAs  de las  Facultades y  Carreras,  evaluaci6n  si  se realiza
cuntrimestralmente lngeniero.

ING.  RAMmo  JARAMILLO,  para  teminar  esta  parte  Rector  y  compafieros  quisiera
solanente una aclaraci6n en este punto, puesto que de alguna manera hace notar el porqu6 hubo
algunas quejas  sobre todo  en la Extensi6n  San Miguel,  en donde los estudiantes  se quejaban
inclusive que les hacen comprar unes de aseo,  quisiera preguntar justanente en estos rubros
materiales de oficina, materiales de aseo,  aqul se esfa planteando ciertos mbros pero en alghn
momento dado no se compromete nada de recursos y pareee que mis bien se habria eliminndo,
quisiera  saber mds bien cuales  son los motivos para el]o,  tomando en  cuenta que  son rubros
realmente nomales que deberian estar si queremos verle a la Universidad y Facultades limpias,
pregunto esto porque la ejecuci6n esta en cero.

ING. JORGE GOYES, los rubros que se refiere a mantenimiento de edificios, lo que se refiere
a insunos y materiales para el  funcionamiento de la universidad,  esos no se redujeron, por el
contrario  se  incrementaron  a  pedido  del  compafiero  Director  de  Servicios  Institucionales,  se
hicieron dos compras en  el  afio„  tanto materiales de aseo como de fumigaci6n,  toda vez  que
considerando desde el afro 2021 hay rna directriz del Consejo Universitario que se de prioridnd a
la  salud  tanto  del  personal  adminstrativo,  acadchico  y  estudiantes,  por  eso  se  reahiza  la
adquisici6n  de  insumos  y  materiales  para  mantener  la  limpieza  y  desinfecci6n  en  toda  la
Universidad, la ndqulsici6n de todos estos materiales se lo realiza con el programa Nro.  1.

DR. MARC0 CHAVEZ, para entender respecto a la tabla 3 con la 7 tienen alguna relacibn o
son totalmente diferentes, esto con la finalidad de hacer una pregunta`

ING.JORGEGOYES,latabla3serefierealpresupuestoquereeibi61auniversidad,elasignado
que  fue  a inicios  del  afro,  por  ser un  afro  de presupuesto  prorrogado  de 21  millones,  lo  que
realmente la universidad recibe luego de las reducciones presupuestarias son  18 Inillones cero
cincuenta y cinco nil d6lares.  En el prograna 82 de Gesti6n Academica tiene un codificado de
I I  millones  cuatrocientos nil  delares,  en la tabla  7  se refiere  a lo que  es  el  codificado y al
devengado, en el codificado suman  1 1  miuones quinientos cinco nil d6lares, esto es lo que se
hace  modificaciones  presupuestarias  y  se  asigna  mds  dinero  las     actividndes  de  Gesti6n
Acaddrica, es decir tiene referencia la tabla 3 con la siete porque el uno es de situnci6n inicial y
la otra es de situaci6n final, en cada programa tiene rna ejeeuci6n diferente el codificado con el
asignado.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.
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RESUELVE:  "AVOCAR CONOCIMIENTO  EL  INFORME  DE  EVALUAC16N  POA,
2024„

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

CUARTO PUNTO:  Conocimiento del Infome Financiero, resultados de gesti6n a diciembre
2024.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Ing. Sandra Vargas con la explicaci6n correspondiente.

ING. SANDRA VARGAS, sefiores autoridndes se presenta el infome de la lhiecci6n Financiera
al  31  de  diciembre  de  2024,  se  adjunt6  como  documentos  habilitantes  tambi6n  la  cedula
presupuestaria tanto de ingresos y gastos per grupo, asi como infomes por los recursos y las actas
de lo que se respalda en cumplimiento a la nomalva.   En este sentido cuenta con fundamento
legal y consecuentemente en el desarrollo se habla que la Uriversidad Estatal de Bolivar como
unidad contratante se habla del presupuesto general del Estado procedi6 a cumplir las directrices
del  cierre  del  ejercicio  fiscal  al  2024,  constantes  en  los  anexos  1,  2,  3,  4,  y  5  del  Acuerdo
Ministerial 40 emitido por el Ministerio de Finanzas y expedido con fecha 5  de noviembre del
2024,  la Direcci6n Financiera pone en conocimiento  del  sefior Rector,  para lo cual  la United
Ejecutiva con base a la propuesta coordinada en el cronogrania intemo de cielTe con la finalidad
decunplirconlosrequerimientosdentrodelosplazosestablecidosporelMinisteriodeEconomfa
y Finanzas, entre ellos se enmarcaron las fechas de recaudaci6n de los ingresos sean esos a trav6s
de  las  ventahillas  en  los  puntos  autorizados  por  la  red  bancaria  BanEcuador  para  que  sean
transfeddos  al  Banco   Central  del   Ecuador,   asi   como  para  los  trdmites  de  compromisos
presupuestrios, pagos para gastos de personal, pngos para bienes y servicios, pngos para capital
e  inversi6n,  asi  como  las  directrices  intemas  de  las  diferentes  inversiones  de  la  Direcci6n
Financiera, el Ministerio de Finanzas convoc6 a los responsables finan cieros Contadora General,
Directora Financiera para el  13  de enero del 2025 para el cielTe del ejercicio fiscal  2024 y al
proceso de aperfura del afro 2025, rna vez que se hace estos procesos se procede al cielTe contable,
que revela la racionalidad de los hechos fmancieros econ6micos efeetuados por la universidad en
el afro 2024 en la estructura funcional de contabilidad se registrar fas operaciones financieras que
pemiten generar los estados financieros, las revelaciones, 1as notas aclaraciones a los estados y
llevar  el  control  de  los  recursos,  bienes  y  obligaciones  de  las  entidndes  en  la  platafoma
informativa  dispuesta  por  el  Ministerio  de  Economia  y  Finanzas,  para  el  sector  ptiblico  no
financiero y universidades y escuelas politecnicas del pals, mediante el Esigef, Sprim y Sbay, por
tal raz6n posterior al oumpliniento de las obligaciones institucionales, con fecha 13 de enero del
2025  la Subsecretaria de Contabilidad Gubernanental del Ministerio de Economja y Finanzas
procedi6 segivn el cronograma a dar la asistencia tdenica contable para el cierre contable para lo
cual la Contadora General fue habilitada en el sistema para efectunr los registros de procesos de
cierre, la iustituci6n efectu6 salsfactorianente y sin ninguna observaci6n el proceso manual y
automatico  del  analisis  y  revision  de  los  saldos  contables,  la    ejecuci6n  del  proceso  cero,
regulaci6n  de  reducciones  de  procesos  inicos  de  I.egistros  de  gastos  no  pagados,  cierre  y/o
traslados de cuentas,  anticipos de  fondos,  cierre de cuentas por pagan,  cierre y/o
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fchdos de dapdsitos y fondos de terceros, cierre de cuentas en inversiones y proyectos, ciene de
donaciones entregas y recibidas, para esto se hizo llegar como anexo el acta que el Ministerio de
Finanzas mos hace suscribir a los servidores del area financiera.   Al tener un cierre satisfactorio
permiten acceder a la apertura contable dd 2025 de la entidad a partir del 13 de enero del 2025,
rcalizado esto dentro del plazo sedalado por el Miristerio de Finanzas.  En la parts presupuestaria
lus recursos destinados por parte del Estado a favor de las Universidades y Escuelas Politecnicas
Phblicas qpe recfoimos recursos y asignaciones del Estado que constan en el art.  20 de la Ley
Onginica  de  Educacich  Superior  se  distribuye  mediante  la  formula  que  considera  mejores
iustitucionales,  el  desempefio conparado  con las  evaluaciones de  calidad,  estalecides por  el
C'onsQjo de Aseguramiento de la Calidad de la Educaci6n Superior, el aporte de cumplimiento
por la politica ptiblica e igualdades, que es el calculo de la formula de distribuci6n que dentro de
estas se toma en consideraci6n el cumplimiento sustantivas de la Educacich Supenor, en este caso
la docencia, vinculaci6n con la sociedad y tambich en la gesti6n, la formula de distribuci6n de
recursos  es  elaborada por  el  ente  rector  de  la  Educacich  Superior  qpe  es  la  SENESCYT  y
aprbhada per el Cousejo de Educaci6n Superior con base a los criterios establecidos en la LOBS
y  su  Reglamento,  asi  como  en  el  Reglamento  sobre  la  Metodologia  para  la  Elaboracich  y
Aplicaci6n de la F6rmula de Distriibuci6n de los Recursos destinados anualmente por parte del
Estado a favor de las Universidades y Escuelas Politecnicas Pbblicas, el presupuesto en enero de
2024 fue asignado por 21 millones doscientos cuarenta y cuntro nil, cuarenta y seis con veinte y
cinco  centavos  en  condiciones  de presupuesto prorrogado,  en  enero,  febrero  el  Ministerio  de
Finanzas  procedi6  a  realizar  reducciones  presupuestarias  de  los  recursos  anparados  en  fas
regulaciones  de  las  asignaciones  presupuestarias,  es  decir  el  presupuesto  codificado  para  fa
Universidad EstafaL de Bolivar queda en  17 millones novecientos diecinueve nil con sesenta y
dos que fue puesto en conocimiento en su momento en el Seno del ConsQjo Universitario. En el
informedelpresupuestodetalladodeingresossehabladeingresosygastos,losingresosfinancian
los gastos, nuestra institucich por ser universided recibe recursos de conformidad al art. 20 de la
LOBS,  los  ingresos  por  fuente   I   corresponde  a  las  rentas  entregas  por  el  gobiemo  por
funcionamiento  y  gratuidad  de  la  educaci6n  superior,  estos  ingresos  responden  a  las  cuotas
entregadas cada mes por el tesoro de la naci6n, asi como los valores por devoluci6n de IVA de
acuedo   a   la   Diaposicich   Transitoria   Cuarta   de   la   Ley   Tributario   Intemo,   los   saldos
presupuestados  comprometidos  de  las  instituciones  de  Educaci6n  Superior  mblicas  que  se
encuentran en Q]ecuci6n no devengadas a la Qjecuci6n del Qjercicio fiscal ecohomico.  Si existe
alguna pregunta de acuerdo a la documentacich que se les remid6 y a la grafica qure consta en el
informe. Conclusidr, EI Ciene contable del Qjercicio fiscal 2024 se Qjecuto satisfactoriamente y
sin ninguna observaci6n el proceso manual y automatico y a la fecha se encuentra operativo para
el dercicio fiscal 2025.   Las asignaciones del estado fueron entregadas a ha enddsd en un 100%
tanto  en la fuente 001  de Recursos fiscales,  como con la fuente 003  recursos provenientes de
pprcasignaciones establecidas por ley.  Los ingresos de fuente 002 generados por fa instrfuci6n, no
se  reeaud6  de  acuerdo  con  el  codificado  planteado por  lo  que  se  encontraba  sobreestirmdo,
|produciendo  rna  subejecuci6n  en  su  porcentede  de  recandaci6n,  sin  embargo,  el  Consqjo
Universitario previo informes de la Direccich de Plancamiento y Asegurariento de la Calidad y
Dlrecci6nFinancieraaprob6unadisminuci6nquepermiti6tenerunpresupuestorazonableenesa
fufuente de financianiento; reeaudindose el 70,75% del valor oodificado a dieiembre del 2024.  Se
coconelnye que el recorte presupuestario  del  16.01% con relaci6n  al presupuesto  codificado del
2023 y con la finalidad de financiar las disminuciones efectuadas por el Mhisterio de Econouta
y  Finarizas  el  personal  de  las  direcciones  de  talento  humano,  planeaniento
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procedimos a efectuar el  estudio fecnico para priorizar los rubros  asignados  a las  actividades
planificadas a enero del 2024 en el Plan Operativo Anual de la Universidad, esta priorizaci6n se
efectu6enprimerlugarparaelfinanciamientodelasn6minasdelpersonaltitulardelosregimenes
laborales LOBS, LOSEP y C6digo de Trabajo, per lo que se planted una propuesta de reforma
que afect6 a los items presupuestarios del grupo 53  de bienes y servicios,  57 de otros egresos
corientes y 58 de transferencias o donaciones corientes, quedando un presupuesto codificado
desde  el  mes  de  febrero  a  abril  de  S17,919,176.62  de  mayo  al  corte  del  30  de junio  de
Sl8,644,621.34  por  el   incremento  por  la  devoluci6n  de  los   saldos   de  autogesti6n  y  los
comprometidos no devengados del afro 2023, registradas el 07 de mayo 2024 con oficio MEF-
SP-2024-0365-0 validada el 15 de mayo del afro y  con la reforma de disminuct6n validada el 18
de   noviembre   de   2024   se   concluy6   el   presupuesto   a   diciembre   con   un   codificado   de
$18,055,552.79.   Se concluye que en el afro 2024 por ser un afro electoral con un presupuesto en
condici6n de proITogado,  afect6 la normal operatividad de todas las universidades y escuelas
pchteenicas del pals, y de manera particular para nuestra entidad en primera instancia con los
recortes  en  el  mos  de marzo  con  la  aprobaci6n  del  CES  por la aplicacidn  de  la  fomula de
disthbuci6n, la aprobaci6n por pane de la Asamblea Nacional del presupuesto general del estado
en el mes  de  abril,  los reajustes presupuestarios  en el  mes  de mayo,  y  con  Las  directrices de
finanzas   del   cierre   del   ejercicio   fiscal   al   30   de   noviembre   se   ejecutaron   los   procesos
administrativos -financieros efeetivos alrededor de 7 meses considerando que para los procesos
de contrataci6n los plazos para la fase praparatoria,  precontractual,  contractual y de ejecuci6n
fueron insuficientes   para cumplir con lo planfficado y consecuentemente lograr el  100%   de
ejecuei6n presupuestaria.  Los recortes presupuestarios tuvieron un inpacto  signifLcativo en el
trabajo de la UEB. Las reducciones en los fondos destinados a la investigaci6n y la vinculaci6n
con  la  sociedad linitaron  la capacidad de la universidad para desarrollar nuevos proyectos y
colaboraciones externas. Ademds, los recortes en los gastos generales afectaron de manera parcial
la provision de los servicios ofrecidos y valos cousumibles. Dentro del analisis macroecon6mico
el  Estado  desde  el  afro  2022  con  los problemas  de  deudas  intemas  y  extemas  por  parte  del
gobiemo central,  problernas de corrupci6n,  falta de recursos,  iliquidez,  el gobiemo recum6 a
buscar financiamiento extemo e implements fuertes medidas de austeridad fiscal para reducir el
gasto pdbhico y optimizar el uso de los recursos del Estado, y de manera espeeifica en el 2024 de
aouerdo  a los dates emitidos por el  Banco  Central del Ecuador,   en nuestra economja que se
encuentra  dolarizada hubo  contracci6n  econ6mica estableeichdose    tres  aspectos  focalizados
como son la crisis de inseguridad que limit6 el consuno   y la inversion, el ajuste fiscal con la
elevaci6n de los inpuestos destinados a seguridad  y la crisis energedca que limito la capacidad
de generar ingresos , concluyendo que a rivet de pals se restring]6 el accionar y el cumplimiento
de varios  objetivos  del  sector phblico  como  del  privado.  Sin  embargo,  las  decisiones  de  las
autoridades en base al seguimiento progranado, al compromiso responsable y categ6rico frente
a  fas  adversidndes  la  Universidnd  Estatal  de  Bolivar  permiti6  alcanzar  rna  ejecuci6n  del
presupuesto supchor a otras del sector ptiblico no financiero e inclusive de la funci6n ejecutiva
esto es un 87.13% con relaci6n al devengado presupuestario y con relaci6n a lo comprometido
por la entidad una ejecuci6n del 90.55%. ha gesti6n del Sr.  Rector que adicionalmente por ser el
presidente de la Asamblea del Sistema de Educacich Superior Ecuntoriano (ASESEC), fortaleei6
los nexos entre universidades y escuelas politdenicas y las diferentes entidades del estado para
lograr en varios casos ser atendidos por las carteras de estado y obtener estos resultados positrvos
con relaci6n a las instituciones de educaci6n superior.

Dlrocci6n:  Av. Emesto Cho Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
w".Hob.eduice



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEB0LIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

DR.  ARTUR0  ROJAS,  compafieros  la  explicaci6n  ha  sido  detallada  por  parte  de  la  Sra.
Direetora Financiera como esfa pan conocimiento esfa a consideraci6n si desean intervenir.

ING. RAMmo JARAMILLO, compafieros, sefiora Directora Financiera importante el informe
que se ha hecho respecto al manejo presupuestario conespondiente al 2024, quisiera hacer unas
preguntas muy puntuales que me parcoen importantes que permitan de alguna manera solventar
la inquietud  que tiene cualquier persona al interior de  la Universidad,  quienes  estanos  en la
academia, quienes estin en la parte adminstrativa, en la parte de trabajadores y en los mismos
estudiantesporquehaysituacionesqueavecesunonoterminadeentenderyconlasexplicaciones
que se puedan dar al respecto se puedan talvez planificar, entonces quisiera preguntarle aunque
obviamente usted es ejecutor del presupuesto porque obviamente la planificaci6n viene desde
otros sectores, yo debo suponer que usted como financiera debe tener reuhiones de caracter formal
y muchas infondes con el personal que tiene que moverse de inanera significativa durante todo
el  afro  para  que  la  ejecuei6n  pueda  llegar  a  niveles  importantes,  bajo  esa  6ptica  quisiera
preguntarle puntualmente  par  ejemplo  en  el  programa  53  en  donde  se  incluye  por  ejemplo
mantenimiento de edificios y todo ese tipo de gastos ahi se nota por ejemplo de que la ejecuci6n
no llega a hiveles muy altos y esto de alguna manera sorprende porque hay mucha necesidades
en el tema de manteniniiento por ejemplo, hace unos segrndos atrds le estaba indicando al Dr.
Naranjo algunas graficas de las aulas de la Facultad que me debo en donde hay probleinas de
cielo  raso,  goteras,  de problemas  en  el  piso,  cortinas,  ventanas  rna  serie  de  situaciones  que
penosanente no ham  sido resueltas desde hace mucho tiempo,  entonces ahi preguntaria a que
obedece segivn criteria como financiera porque obviamente usted es la ejecutora nada mds, pero
si quisiera preguntarle cual es criterio al respecto de como se puede entender de que haya tantos
lugares  de  la  universidad  con  ninguno  o  minimo  mantenimiento  pero  sin  embargo  hay  un
porcentaje de ejecuci6n no tan alto, por otro lado tambich hay un rubro en lo que tiene que vcr y
esto lo observanos hace un tiempo atrds por ejemplo de vinculaci6n con la colectividad, aqul se
puede observar que pese a que hay presupuesto aparentemente se nota que los estudiantes siguen
siendo los que estan pngando vinculaci6n,  se hal)lado mucho de que hay un entorpecimiento o
que hay cuellos de botella para que se ejecute edeeuadanente este rubro, pero si seria importante
conocer su punto de vista al respecto y  finalmente preguntaria tambich en la 58  en donde  se
incluina el pago por ejeniplo el tema jubilados que hemos tratado aqul y quisiera saber en ese
nibro como por ejernplo si ha curnplido con el pngo de quienes se acogieron a la jubilaci6n el afro
antchor, esas tres inquietudes al respecto sefior Rector y compafieros.

ING. SANDRA VARGAS, como usted lo dice no es mi competencia directa usted como muy
conocedor  del  area  financiera  nosotros  somos  ejeeutores  de  la  planificaci6n,  dentro  de  la
planificaci6n todas las unidrdes requirentes sean estas administrativas o academicas presentan su
planificaci6n para la proforma y para la planificacien del POA iustifucional, aha es donde se van
uenandotodaslasnecesidadesinstitucionalesdelasdreas,sinembargodentrodelprocesointegral
se van priorizando de acuerdo a las necesidades, dentro de esa priorizaci6n se encuentra la del
desarrolloquinquenalenlaquevanponiendocadaafioqueesloquevaacuniplir,esaprioridades
se manejan directamente en el seno del anansis y de la planificaci6n, siendo concatenado con la
parte del presupuesto, es decir que si el monto del presupuesto tenemos asignados 50 nil d6lares,
se prioriza el mantenimiento para las diversas areas, de ser necesario y toinnente
puede hacer rna reforma para incluir mds presupuesto y optinzar, la pane de ej
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validad tanbi6n responde a infomes tecnicos de la parte de infraestructura, mantenimiento que
son quienes hacen su vaLoraci6n, esa situacich ya mos es financiera, las priorizaciones se entregan
al  financiero para ejecutar directanente las modificaciones y la movi]izaci6n del recurso,  hay
srfuaciones en las que las cosas no requiere de presupuesto adicional por que a lo  mejor se cuenta
institucionalmente, y otras se deja de hacer estableeiendo las prioridades, en lo que conesponde
a losjubilados la cuenta 58 son los jubilados patronales, los que se jubilaron de acuerdo a la Ley
en  el  afro  2014  que  tienen  la jubilaci6n  patronal  mensual,  en  cuanto  a los  beneficios  de  la
jubilaci6n estin en e] grupo 51 y la pane de Talento Humano cumpli6 para e] el prograna 1 donde
estin los administrativos y c6digo de trabajo con el  100% del presupuesto asignado de 294.233
d6lares, para el prograna 82 donde se encuentran los sefiores docentes se ejecut6 el 99,99% que
fue  lo  que  se planific6  de  166.970  d6lares,  ejecutindose  el  100%,  lo  que  coneaponde  a  las
remuneraciones  de  los  docentes  que  fueron  beneficiados  con  la  patronal,  y  la  otra  parte
coITesponde a las becas de los estudiantes y de los docentes en los diferentes programas.

ING. RAMIR0 JARAMILLO, solamente dos puntualizaciones cuando se habla de la ejecuci6n
depende de la planificaci6n, obvianente estamos de acuerdo y a la priorizaci6n inclusive,  sin
embargo la priorizaci6n no cabria habiendo saldos a favor de la instituci6n, eso quiere decir que
si falto que la planificaci6n no era la mds adecuada porque se podria haber ejecutado mucho mis,
insisto no se cuales son los argumentos de la priorizaci6n pero en el anla el seflor Decano y el
lng. Escobar que es Docente pueden avalar lo que estoy mencionando, hay aulas las que realmente
se sale huyendo porque corre el riesgo de chogarse, en este tiempo de crisis climatica hay aulas
en las que realmente son situaciones surmmente preocupantes que no ban sido resueltas no hace
dos moses o tres meses, ha pasado mds de un afro y sigue siendo a mi criterio es prioritario, antes
se mencionaba que se va a equipar las aulas, perfecto, pero seria terrible poner mucha tecnologia
con infraestructura que no presta garantias, entonces por ahi la priorizaci6n como que no se ha
hecho bien o simplemente se esti dejando de hacer cosas y por otro lado me alegra saber que en
el tema de los jubilados se ha ejecutado casi el  100%, pero no necesariamente significaria que
todos ham sido cancelados, seria bueno conocer exactarnente cuantas personas liquidadas en ese
sentido y cuantas estarian pendientes, esas observaciones nada para que se tomen en cuenta sobre
todo para la planificaci6n en el gasto y algunos rubros que todavia siguen siendo rna deuda.

DR. ARTURO ROJAS, agradezco la participaci6n de Ranriro, voy hacer enfdico en algunas
precisiones, losjubilados obedecen a un plan dejubilaciones, cuando se presenta en el Ministerio
de Finanzas, me dicen Rector usted es indolente con el pals, como va a estarjubilando viendo que
no tenemos reeursos en el Estado, en lo que les mencione que es un derecho, pero 16gicaniente
todo lo que esfa en planificaci6n no cubre,  resulta que para este afro ham presentado una gran
cantided de profesores la jubilaci6n y no tenemos todos les   recursos necesarios para pagar la
jubilaci6n, entonces lanientablemente van a tenor que seguir quedando relegados a la cola a lo
mejor,   porque   tambich   hay   prioridades   para   pagos   como   en   casos   de   enfemedad,
vulnerabilidades que se tienen que atender de manera prioritaria en ese senddo,  por otro lado
como endded pdblica todo entra a un proceso de compras ptiblicas.

ING. VINICIO MONTALVO, compafieros en primer lugar quisiera agradecer por habernos
escuchado sefiora financiera en lo que se refiere al infonne detallado, bastante entendible, pero
creo  que  en  las  conclusiones  tambien  debe  haber  las  recomendaciones  pertmentes,  lo  cual
ocasiona  como  por  decirle  tenemos  en  el  ejercicio  fiscal  se  realizaron  se
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modificaciones,   esto   que   conlleva  a  que   falta  o   debemos  mejorar  nuestra  planificaci6n
institueional que acaban de argumentar les compafieros que me antecedieron en la palabra, la otra
de las particularidades eso que ocasiona trinites, mas burocracia, mayor canddad de tiempo, las
necesidades son enomes.  En el plano de ejecuei6n se debe corregir la planificaci6n que en su
momento lo lleve a realizarlo,

DR.  ARTUR0  ROTAS,  agradezco  la pardcipaci6n,  no  obstante  de  ello  quiero  decir que  la
planificaci6n es un instrumento preventivo, que no se oumple talvez al 100% porque siempre hay
cosas que se tiene que ir modificando por eso es la reforma que se presenta, en ese sentido gracias
las intervenciones debo deeir que este es un trabajo colectivo y con el equipo estamos tomando
acciolies  oportunas pese  a las limitaciones  del  presupuesto  que no  se  ejecutan desde enero y
considerar que hay otras dapendencias que detienen el proceso,  como el plan el inversi6n que
necesariamentetienequepasarporlaSecretariadePlanificaci6nyahihayquehacergesti6npara
que mos aprueben.

Siendo las 12hoo solicita pemiso el lng. Vinicio Montalvo para redrarse de la sesi6n.

ING.RAMIROJARAMILLO,compafierosdisculpenloquevoyamencionarporquealomejor
estoy siendo un poquito injusto tomando en cuenta de que yo soy representante de las Facultades
en general,  pero  obvianente me voy a referir un poco  a la Facultad  en  la que trabajo para
mencionarqueseinclusosepodriatomarcomounmodeloounapruebacomoparapoderraplicar
en las demds y esto como para que lo vamos pensando, alguna vez alguien me preguntaba que te
pareeevanahacerunlastradounaviade20Kmenxlugardelaprovinciaqueopinasalrespecto,
yodecianomeagradaenabsolutoporqueellastradodeflnitivamenteyadeberiaabolirse,yodecia
yo prefiero 5 Kin de asfalto a que se haga una de 20 de lastrado, porque a la froal se puede ir cada
afro buscando la posibhidrd de hacer hasta complctar los 20 Kin y algo parecido quiero hacer el
sinil con la Facultad en este caso con la Facultad de Ciencias Administrativas y posibleniente en
otras Facultades hay situaciones parecidas, sefior Rector usted conoce que el edificio de Ciencias
Administrativas es uno de los mds antiguos de la Universidad conjuntamente con el lugar donde
funciona Bienestar, quisiera que se piense haciendo el sinl con lo de la via para que se trate de
primero hacer el tema fundanental que son Las filtraciones de agua y todas las cosas, para el tema
de las cortinas que se planifique no el carnbio de cortinas inmediato, si me dicen ponganos rna
bomba en ese edificio y constryanos uno nuevo con tote la teeno]ogia del caso, al no haber esa
posibilidad en el tema de ventanales sefior Rector yo considero que se debe pensar serianente en
reesfrocturar el sistema de ventanas de ese edificio, son ventanas antiguns y estas tienen un pero
que todrs se abren para adentro y cualquier cortina se comienzan a deteriorarse sea de tela o
persianas, entonces serfs un gasto innecesario, se deberia seguir planificando si este afro es un
piso,  el otro afro la segunda planta y asi de tat manera que se vaya haciendo un proyecto para
cambiar  el  sistema de ventanas de  la Facultad,  de tal manera de que ahi  si podanos iustalar
cortinas, ese seria un pedtorio y me comprometo a seguir observando algunas situnciones de otras
Facultades para poder hacer quiza un proyecto integral que puede se con otras esouelas o cameras
de la Universided, gracias.

DR. ARTURO ROJAS, gracias Ramiro vale la sugerencia seguiremos realzando las acciones
pertinentes, al ser de conocimiento pasamos al siguiente punto.
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Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 061
CONSEJO UNIVERSITARI0

REsuELVE:     «AvocAR     CoNocnnENTo     EL     INFORME     FINANclERo,
RESUI.TADOS DE GEST16N A DICIEMBRE, 2024"

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

QUINT0 PUNTO:  Conocimiento del lnfome de Ejecuci6n al Plan AmLal de Contrataciones,
2024.

DR. ARTUR0  ROJAS,  por  favor  Ing.  Luis  Calcedo,  Director  de  Servicios  Institucionales
brindar la respectiva explicaci6n.

ING.   LUIS   CAICEDO,   sefiores   autoridades,   este   informe   cuenta   con   la   base   legal
correspondiente, en el instrumento de contratacidn del plan anual de contrataciones se debe a lo
que  debemos  contar  con  el  POA  con  la  ejecuci6n  en  si  de  los  procesos  de  contrataci6n`
Inicialmente El articulo 43 del Reglanento General de la Lay Orgdnica del Sistenia Nacional de
Co"a&toci!bn Ptohiroa. dispose:  "Plan Anual de Contrataci6n -PAC.-Hasta el  ]5 de enero de
cada  aha,   la  indxima  autoridad  o  su  delegado,  aprobard  y  publicard  el  Plan  Anual  de
Contrataci6n PAC. que contended las adquisiciones relacionadas a los bienes, obras y servicios,
incluidos los de consultoria que requieran las  entidades contratantes en el afio fiscal, detallando
la siguiente informaci6n:  1.-Los procesos de contrataci6n que se realizardn en el diio fiscal:  2.-
Descripci6n detallada del  obyeto de  contrataci6n que  guarde  concordancia  con el  c6digo del
clasificader central de prodrctos, CPC; para que los proveedores puedan identificar las obras,
bienes,  serviclos  o  consultoria  a  contratarse;   3.-  El  presupueslo  estilrialivo  de  los  bienes,
servicios u obras a adquirir o contratar; y, 4.- El cronograma de implementaci6n del Plan" . Bs
asi que el Plan Anual de Contrataciones tiene un monto de S.  1 ' 109.761,05 papa la planificaci6n
de  los procesos,  al  31  de  diciembre  del  2024,  el presupuesto  publicado  dentro  del  portal  de
compras phblicas fue de S. 889.883,90, esto obedece a la reducci6n de presupuesto que se hicieron
y que tambich tuvieron que ver a las reformas del Plan Anual de Contrataciones, dentro de los
procesos  de  contrataci6n  existieron  99  procesos  que  ingresaron  a  la  Direcci6n  de  Servicios
lnstitucionales,  de los 99 procesos de contrataci6n phblica,  que hen sido iniciados y atendidos
desde la Unidad de Compras mblicas, fueron 2 que estin en estado cancelndos, 27 se quedaron
en estado contractual,  1 se declar6  desierto, 57 procesos se finalizaron, 4 se quedaron en I parte
confroctual y 8 procesos quedaron en etapa preparatoria. Como se puede observar en la grffica el
58% se ha finalizado y el 27% se quedaron en etapa contractual esto quiere decir que se suscribi6
el contrato pero  que no fueron cancelados por parte de los administradores,  el monto total de
procesos adjudicados en el afro 2024, incluyendo el total de los procesos efectuados asciende a
USD.  773.332,16, esto equivale al 87% de ejeeuci6n del Plan Anual de Contrataciones que fue
aprobado y finalizado al 31 de diciembre de 2024. Dentro de las Conclusiones tenemos: EI Monto
total del Plan Anual de Contrataciones al 3 I  de diciembre de 2024 de la Uriversided Estatal de
Bolivar publicado en el Sistema Oficial de Contrataci6n mblica, ascendi6 a S. 889.883,90; . La
Universidad Estatal de Bolivar al 3 I  de diciembre de 2024 efectu6 un total de 99
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contrataci6n; . El tiempo promedio en que la Uridad de Compras Ptiblicas gestiona el proceso de
contrataci6n  entre   la  Autorizaci6n   de   Gasto   remitida  por   la  Direeci6n  de   Servicios   de
lnstitucionales a la Unidad de Compras, hasta el acto admiristrativo con el que se da inicio el
proceso de contrataci6n ptiblica (Resoluci6n de lnicio, Aprobaci6n de Pliegos, Cronograna); es
de  13 dias calendario promedio.  . El tiempo promedio en que la Uhidad de Compras Pdblicas
gestiona el proceso  de contrataci6n entre el  Acto  Administrativo  que da Inicio  al Proceso  de
Contrataci6n  con relaci6n  al  Acto  Administralvo  de  Adjudicaci6n,  rna vez  cumplido  con  el
cronograna  propio  de  cada  uno  de  los  procesos  de  contrataci6n,  es  de  36  dies  calendario
promedio. . Se registran un total de 25 de procesos que al 31 de diciembre de 2024 se quedaron
en estado de adjudicado,  contracttral y pendientes de pago por parte de los admihistradores de
contrato y 6rdenes de compra, los cunles ascienden a un monto de S. 411.096,33, los cuales se
incluyeron en la Planificaci6n Operativa Anual del ejercicio fiscal 2025, con el fin de cuinplir con
las obligaciones derivadas de dichos procesos. . Se registrar un total de 10 de procesos que al 31
de diciembre de 2024 se quedaron en etapa praparatoria y precontractual, los cuales ascienden a
un  monto  de  S.  83.372,43,  los  cuales  se  dejaron  de  ejecutar  con  afeetacich  al  presupuesto
institucional 2024` . El presente informe abarca a todos los procesos de contrataci6n phblica que
ham ingresado a la Direcci6n de Servicios Instincionales y que han seguido el procedimiento de
contrataci6n  colTespondiente.   Como  Recomendaciones  tenemos:   .   Se  recomienda  de  sex
pertinente disponer a la Direcci6n de Planeaniento y Aseguramiento de la Calidad, elaborar el
infome de  seguimiento y ejecuci6n al  Plan  Operalvo  Anual  2024,  donde se identifique los
procesos que se incluyeron en la planificaci6n por cada Unidad y Dependencia Administrativa y
Acadinica, y no que no fueron iniciados por parte de las unidades requirentes. . Se recomienda
se solicite a los Administradores de Contrato y drdenes de Compra un informe pomenorizado
del estado de ejecuci6n, cumplimiento del objeto contractual y plazos, estado de pago y razones
por las que mos efectu6 en el ejerdcio econ6mico 2024. . Disponer a la Direcci6n de Planeamiento
y  Aseguraniiento  de  la  Calidad  y  Direcci6n  de  Servicios  lnstitucionales,  que  de  manera
cuatimestral  se presenten informes de seguimiento y ejecuci6n tanto al Plan Operalvo Anual
como al Plan Anual de Contrataciones, de manera que se identifiquen oportunanente el retraso
en  la  ejecuci6n  de  los  procesos  incluidos  en  la  Planificaci6n  lnstitucional.  .  Disponer  a  la
Direcci6n  de  Servicios  Institucionales,  se  proponga  el  Manual  de  Procesos  de  Contrataci6n
Pdblica a fin de optimizar tiempos en la gesti6n de los procedimientos de Contrataci6n Ptiblica
efectundos por la Universidad Estatal de Bolivar. Es el informe que se presenta sefior Rector.

DR. ARTURO ROJAS, esta a consideraci6n compafieros el PAC, 2024.

ING.  RAMmo  JARAMILLO,  hare  unos  minutos  le  escuchabanios  a la  sefiora  Directora
Financiera que hacia una reflexj6n que por 16gica ellos son los encargados de la ejecuci6n, ya en
el tema planificaci6n y llevar adelante todos los procesos de contrataci6n indudablemente esta a
cargodeustedlng.Caicedo,quisierapreguntarlealgunascosasquemepareeeninportantessobe
todo para el  caninar de la instinci6n,  no  sin antes hacerle algunas consultas, por ejemplo la
ejecuci6n que esti per Facultades en el informe, esto obedece bisicanente a rna planificaci6n
estricta de una planificaci6n del departanento que usted maneja o en fimci6n de petitorios que
ham nacido en la   Facultad, porque si han nacido en la Facultad los petitorios si me llaman la
atencibn  de que  sea tan  minima la inversion  de nuestra Facultad que  es  la inds grande de la
universidad y con tantas necesidades incumplidas, eso por un lado e independientenente de esa
reapuesta  como  se  explicaria  el  que  haya  saldo  a  favor  en  la  paitida  co

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Seealra
Guaranda-Ecuador
Tolffono: (593) 3220 6059
www.uch.eduise



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

edificaciones,  mantenimiento  de  edificios  y  demds  frente  a  la  gran  cantidad  de  necesidades
existentes en la uhiversidad, y por otro lado lng. Caicedo quisiera preguntarle tambi6n y esto es
importante porque el sefior debia haber analizado ya estos temas y si valdria la pena esouchar
porque  mucha  gente  quiza  no  conoce,  la  gran  mayoria  quiza  si  o  quizi  no,  pero  quienes
conocemos  la  estructura  organizacional  de  la  universidad  sabemos  que  el  Departamento  de
Servicioshsrfucionalesrealmenteyolellamariaqueeselmonstruomdsgrandedelauniversidad
porque  a  cargo  urn  infhidad  de  cosas,  la  pregunta  es  de  acuerdo  a  la  estructura  que  esfa
actualmente en funciones la Universidad, el Dapartamento de Servicios Institucionales considera
usted que esth conpuesto de todos los elementos necesarios para que se pueda realizar el trabajo
o cree usted que hay vacios o falencias que deben ser colTeg]das porque deben tral]ajar tambich
en conjunto con compras prfublicas y desde hace algunos afros desde que naci6 la contrataci6n
pdblica  es  un  ente  y  un  pilaT  fundamental  para  que  las  instituciones  puedan  ejecutar  el
presupuesto, en conpras ptiblicas tenemos deficiencia de personal o deficiencias de un trabajo
quiza no muy adecuado, entonces el dapartamento por mds milagros que pretenda hacer no va a
lograr los objetivos si es que no hay un trabajo am6nico que pemita hacer mas eficientes los
procesos, esas dos inquietudes por lo pronto ingeriero.

ING.   LUIS   CAICEDO,  respondiendo  su  pregunta  lngeniero  Jaramillo,   este  PAC  es  un
instrunento de planificaci6n que ha operativizado el POA, el PAC va en funci6n de los procesos
que ustedes como Decanos, Uridades Administrarivas o como Uhidades Acad6ndcas requieren
en el transcurso del afro fiscal y que esti plasmndo en el POA, es ahi donde se detallan los procesos
tanto de contrataci6n ptiblica, entonces todos los procedimientos estin pasmados en funci6n del
POA, la Direcci6n de Servicios lnstitucionales ejecuta estos procesos, en lo que menciona que la
Direcci6n de Servicios Institucionales a trav6s del Estatuto incluye nueve unidndes con el mismo
personal, es deeir si eriste una deficiencia de personal, pero mds alla de la Unidad de Compras
Pdblicas en relaci6n en el infome que se present6 a inicios del 2024 que era la evaluaci6n del
PAC 2023,  podemos ver que  este afro,  en los tiempos que  se ham establecido  en procesos de
contrataci6n estamos presentando un Manual de Procedimientos de Contrataci6n rmblica, en eso
estanos trabajando con la Facultad de Ciencias Administrativas con los compafieros de sistemas
para elaborar tambien un sistema de moritoreo y rastrco y saber tanbi6n el tiempo que denora
cada una de las unidades en el tienipo de demora del trinite en los procesos de contrataci6n y
poder cumplir  con  el  POA,  adicional  lo  que  menciona  si  bien  es  cierto  dentro  de  la  cedula
presupuestaria se puede evidenciar que hay unos sobrantes en el tema de manteniniiento unos
sobrantes, es porque alri tendanos rna sola persona que era el analista de mantenimiento que no
era  apoyo  para  direcci6n  mds  bien  era  un  obstdeulo,  en  este  afro  se  esta  incluyendo  en  la
planificaci6n de Talento Humano el poder contratar el reaplazo del compafiero que se jubilb y
tanbich de otro personal que se esta haciendo las gestiones a traves del sefior Rector mos  aprueben
en el Mihistcho de Finanzas, para de esa manera poder cumplir con toda la contrataci6n.

ING. MANIJEL MONAR. compafieros feJicitarle a la Direcci6n de Servicios Insrfucionales que
dentro de los procesos es el mayor ninero de procesos de contrataci6n ha tenido,  ]e hago una
consulta  este  infome  tambich  o  la  gesti6n  suya  es  socializada  con  Los  Decanos  y  con  los
mienibros de las dapendencins que se cita en este cuadro, porque podria tomase esto como un
proceso de retroalimentaci6n, por ejemplo  su direcci6n es la que mis procesos ha atendido, y
tomando fas palabras del lngeniero Jaranillo aqui tanbich hay Facultades con gran ndmero de
estudiantes pero son los que memos procesos de contrataci6n tienen, obviariente lo
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mencionar el proceso de hacer una contrataci6n de ndquisici6n de un bien es engorroso, hay que
hacer estudio de mercado, estudio de necesidades, eso se encarga a docentes que tienen que partir
su tiempo entre dar clases y realizar estos procesos, por eso pregunto si es socializado con los
decanos y directores para dcterminar come medio de  eficiencia la gesti6n, no se si llamarle asi,
porque hay dapendencias estin satisfaciendo las necesidades como hay otros que no tienen casi
nada, como por ejemplo la Faoultad de Ciencias de la Educaci6n solo un proceso de edquisici6n
por S. 3252, es mi consulta.

ING. LUIS CAICEDO, una vez que se ha puesto en conocimiento del pleno del Consejo se pone
en conocimiento de las Facultades de la ejecuci6n del PAC,  por autorizaci6n del sefior Rector
manQjanos una mathz donde tenemos todos los procesos por cada uno de los documentos que se
realizan, podemos nosotros moritorear en este case cada uno de los documentos del tiempo que
se ha llevado, en el caso de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n hay procesos que se ham
unificado a la Direcci6n de Servicios lnstitucionales, esto no quiere decir que no hah realizado
procesos de contrataci6n.

ING. MANUEL MONAR, inportante aclarar que en su direcci6n ha hecho 29 procesos que en
esos tambien benefician a las Facultades.

ING.  FABIAN  RAMinEZ,  ingeniero  Caicedo  quisiera saber si  estos  10 procesos que estin
como etapa preparatoria  y contractual se van a ejecutar en este afro, porque si creo necesario que
tiene estar el scopus y log procesos de capacitaci6n de investigaci6n ciendfica, que son necesarios
para el tema de la acreditaci6n.

ING. LUIS CAICEDO, dentro de los que indica si se ha considerado dentro de los procesos de
contrataci6n para este afro.

ING. RAMIR0 JARAMILLO, en lo referente a lo que menciona el Ing. Rin'rez creo que hay
rna confusion este es el PAC del 2024 no del 2025.

DR. ARTURO ROJAS, en esta parte se ha coordinado para hacer una hoja de ruta y dentro de
esa propia hoja de rota esfan varias actividades objetivizadas en corto y mediano plazo, porque
de aqui toda la documentaci6n tiene que ser elaborada t6cnicamente, esto no dapende solo del
ViceITectorado de lnvestigaci6n y Vinculaci6n, conesponde a todos porque ustedes decanos son
gerentes  de  sus  Facultades  que tiene  que  consolidar  la investigaci6n para generar  grupos  de
investigaci6n en estrategia y eso dapende de cada una de la Facultades con el direccionamiento
que tiene que hacer el Vicerrectorado y eso es concordante con las bases que tenemos que tener
para poder tener el acceso a estas platafomas y tan.bien para tener el acceso a pubfroaciones que
tenemos en nuestras revistas, pero que tanbich tenemos que aperturanos a otras.

SR. GEOVANNY AGUAGUINA, sefior Rector, compafieros, estaba escuchando atentanente
este informe de Ing. Luis Caicedo y en realidad debo felicitar, he visto la actuaci6n del ingeniero
pero a veces en realidrd no se avanza con tantas albuciones o responsabilidades que tiene a su
cargo, nosotros sefior Rector hemos estado de alguna manera visitando algunos trabajos que hen
hecho como por ejemplo la impermializaci6n y debo manifestar porque los trabajos que se hacen
no deben ser para uno, dos o tres meses sino para por lo memos unos dos afros los
hacen  considerando  porque  el  inviemo  es  fuerte,  en  muchas  ocasiones  me
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ingeniero  a  preguntarle  quien  esta  haciendo  el  proceso  de  fiscalizaci6n  porque  son  trabajos
fulidos, en Ciencias Administrativas hay una falencia de ague que lo hice caer en cuenta en su
momento pero que dicen que no estaba presupuestado algo muy facil sacar un poco de cemento
y coger la fialla pero no estuvo presupuestado, entonces voy manifestando esto porque al final
quisiera acotar porque dentro de la universidad hay mano de obra muy confiable, compafieros de
la  perte  operativa  que  hen  pensado  en  ayudrr  pero  lastimosamente  no  contamos  con  las
herramientas, entonces deberia priorizarse estimados compafieros Miembros de Consejo en este
sentido porque el mantenimiento no es solamente de un dia o en una sola Facultad es pelmanente,
el mantenimiento preventivo, correctivo, en la sit`raci6n de biblioteea abajo la persona que lo hizo
en realidad  no  deberia haber  hecho  ese  trabajo,  se  invird6,  ya  se  pag6  pero  no  se  hizo  una
fiscalizaci6n coiTecta en realided eso esti mal puesto no va a funcionar y por pagan un rubro se
esta afectando  la situaci6n  del techo  que ya no  sirve,  entonces  estamos haciendo  dos  gastos,
cuando deberia exigir a la persona que esfa fiscalizando para hacer un pago que se hnga un buen
trabajo,  la  ve  anterior  que  se  le  felicit6  al  Dr.  Naranjo  del  alcance  que  se  va  hacer  para
criminalistica lo manifests tanbi6n que en realidad hay que hacer buenos trabajos para que se
pueda ejecutar bien todos los procesos pero si no tenemos el techo que es fundamental no va
poder meter todos  los  equipos  que  se pueda comprar,  los  compafieros  de manteninieuto  me
habfan mahifestado que hay cosas que podemos hacerlo, por qjemplo los mantenimientos de la
inpemcabili2aci6n,  Los techos podrianos hal)erlo hecho,  pro creemos por favor si  existe  una
partida o se puede poner una partida para la compra de material para que la mano de obra no sea
subutihiznda la nuestra, sefior Rector algunos compafieros operativos estamos de manos cmzndas,
no tenemos henamienta para aportar con el conocimiento que tenemos para en este afro que es
muy decisivo para la evaluaci6n que viene en el afro 2026, no se si por ahi aproveehando este
tema por medio de  servicios institucionales  se pueda generar este recurso  para la compra de
maquinaria, hemamientas y podanos nosotros ponemos la camiseta como lo estanos haciendo
pero ya no de afuera si no de ndentro, aportando, colaborando, porque hay cosas como usted lo
dijo para todo esto es un proceso que podriamos evitar inclusive quitariamos un poco de trabajo
a servicios instituciondes con los procesos  con las herralentas de trabajo y nosotros poder
aportar y  hacer de  la manera mds ripida y  eficiente,  se estd impemeabilizando  en  las  lozas
hinedas,  hasta  chora  no  conozco  de  la  nueva  tecnologia  hay  que  felicitar  tambich  pero
posiblemente  ese  trabajo  no  va  a  dar efecto  posiblemente  durara este  afro  y  el  pr6ximo  afro
tendremos  que  hacer  rna  nueva  contrataci6n,  entonces  quisiera  llegar  a  este  punto  tanbich
ingeniero que se vea si en reahdad esta bien o no el trabajo de impermeabilizaci6n que vaya a
durar el tiempo necesario y como le decia nosotros poder aportar a ver si se puede ayudar en la
srfuaci6n de compra de matchales y poner la mano de obra y ayudar de alguna manera a esto de
la eva]uei6n.

ING. LUIS CAICEDO, con el tema de la impermcabilizacidn y de ]a fiscalizaci6n el producto
que se estd poniendo tiene uno garantia tdenica donde se evaluara lo§ trabajos realizados y si cubre
las necesidades, si bien es cierto se esta colocando pero hasta ahora no se lo ha recibido nada, por
el tema esfa suspendido, en lo legal mos perinite tanbich suspender los trabajos por el clima del
inviemo que estamos atravesando, con el edificio de Ciencias Administrativas mds alla del tema
de la losa por donde esfa pasando es por Las tuberias que son realmente viejas que se han partido
inclusive sabemos pasan por alndo de las columnas por un mat disefio de coustrucci6n que lo
dicen los tecnicos, en la Facultad de Ciencias Agropecuarias era un tema igual de las
las construcciones de antes, de igual manera en la Facultad de Jurisprudencia resulta
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caida dentro de las losas y no tiene por donde evacunr el agua ya que los bajantes esfan mac arriba
de la losa, es por euo que estamos estableciendo por donde poder bajantes de agua que no dafie
las losas y las paredes, en el otro tema que indica que los compafieros de mantenimiento lo tengo
claro, con usted hemos trabajado con todos los compafieros y ya se ha iniciado los procesos para
la adquisici6n de herramientas que menciom

DR. ARTUR0 ROJAS, de todas maneras son algunos detalles que se lo realizara de acuerdo al
cinulo de necesidades de las Facultades de todas formas los procedinientos se tiene que seguir
de acuerdo a lo planificado, gracias compafieros por las intervenciones al sex de conocimiento
continuemos con el siguiente punto.

Por seci.ctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 062
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: ``AVOCAR CONOC"IENTO EL INFORME DE ELECuctoN AL PLAN
ANUAL DE CONTRATACIONES 2024".

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia,

SEXT0 PUNTO: Analisis y Aprobaci6n del lnforme del viaje a Cdrdova - Argentina del 1 de
al 3 de abril del 2025, realizado por el Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector.

DR.  ARTUR0 ROTAS,  compafieros  es importante  comentarles de  este viaje en funci6n del
Convemo que tenemos con la Asociaci6n de Universidades de Posgrado, en donde resulta vital
todo lo que el Sistema de Educaci6n Superior del mundo que se viene operando, tuvimos la grata
visita de poder actualizanos y vcr cuales son las tendencias dentro de los convenios nacionales e
intemacionales para tenor en cuenta mejores elementos que tengan sostchbirided al trabajo que
Vlene  haciendo  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar,  considerando  que  la  intemacionalizaci6n
tanbich es otro de los puntos importantes en la acreditaci6n y esto permite tener mas apertura
mara  convchr  con  otras  universidades  sus  participaciones,  teniendo  en  cuenta  que  nuestra
universidad tiene por obligatoriedad presentar congresos que son nacionales e intemacionales y
ante  esta  situnci6n  son  las  puertas  abiertas  que  se  tienen  para poder  realizar  los  respectivos
acercamientos   a   lo   cual   hemos   tenido   rna   acaptaci6n   importante   porque   de   todas   las
universidades que asistimos podemos decir tenemos la anuencia de hacer mesas de trabajo con
ellos y definitivamente lograr estos acercamientos, marifestarles que de acuerdo a lo que estuvo
programado precisanente por la filiaci6n que tenemos en base a la gesti6n de] Dapartanento de
Posgrado,porquesonespecificamenteparaposgrado,sepudoalcanzaralgunastematicasqueson
de orden mundial y que mos hen quedado con ciertas inquietudes, les vamos a renritir un enlace
de la grabaci6n que tiene y esta subido al YouTube de esta asamblea donde todavia no lo he hecho
pbblico hasta presentar el infome con ustedes y que son temas actuales que se estin tratando
dentrodenuestrocontextocomolainteligenciaartificialylasmicrocredencialesyenestepunto
es  que  tenemos  que  estar  alerta nosotros  porque  en  las  tendencias  que  estamos  teniendo  la
presencialidad es  como  que  esta quedindose un poco  descuidado  especialmente  en temas de
posgrado, las ofertas que se estin dando en el pals ya casi a excepci6n de las que
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por el Sistema de Educaci6n Superior son temas que se avecinan que ninguna otra mds estin en
presencialidad,  es decir todas tienen la tendencia de lo virtual, para hacer un poco didatco y
explicarles claranente este es un tema que ya lo estamos tratando en el Sistena de Educaci6n
Superior y en este sentido nos ponen en alerta a las universidades porque de aqul tenemos que
pensar proyectivanente, y mos pone inquietos porque hay dos declaraciones a traves de lo que se
hizo en esta asanblea la declaraci6n de Donald Trump al indicar de que esta promoviendo la
creaci6n de la universidad universal en linca gratis, es una situnci6n que mos pone en desbalance
a  todas  las  universidades  como  que  quiere  captar  y  acaparar  todo  el  poder  inclusive  de  la
educaci6n, en las noticias dice constmir la universidad libre y que tiene que ser subvencionada
por Harward, pero la respuesta de Harward es de no intromisi6n; y, el otro de os temas es de estas
grandes empresas que se llaman Wolmard en Estados Unidos es muy preocupante, Wolmard dice
claramente para nuestros cargos no se roquedri tfulo universitario, esto implica que todo lo que
estamos  haciendo  las  universidades  a  traves  de  un  constructo  de  afros  no  tiene  ya  validez
posteriomente porque aparee las micro credenciales, que es un curso eapecializado donde que el
nuevo  profesional  del  futuro  va  a tener  esa  competencia  de  la  empresa  que  necesita  de  ese
contlngente,  eso es lo prcocupante que se mos hizo caer en cuenta a donde vamos con esto el
Sistena de la Educaci6n Superior,  se esta quedando en el desplome, porque estanos perdiendo
autonomia ya no podemos contratar como antes se contrataba, ahora dependemos del Minsterio
del Trabajo, ya no podemos utilizar recursos como antes chora dependemos del  Mihisterio de
Finanzas, entonces cac en importancia porque el Presidente del Consejo de Educaci6n Superior
ya nos cit6 a los rectores en Guayaquil y hablo de las mismas temdicas, ahora que vengo de esta
Convenci6n  de  la AUIP  nos  causa un  poco de  inquietud,  que rol  vamos  a tener chora como
Universidrd de Bolivar, permitanme decirles yo ya me anticipe y converse con la Vicerrectora y
con la compafiera que mos esfa haciendo contacto intemacional porque este tema no tenernos que
descuidar  porque   si  ya  escuchamos   la  tendencia  en   este   sentido  nosotros  tenemos  que
adelantamos en el trahajo en funci6n de tenor en cuenta que ese personal calificado que vaya a
tener la sociedad la micro credencial sin dejar de lado la formaci6n universitaria pero que a mejor
debe ser un plus en lo que el especialista dice,  de ahi viene nuestros prograrras de fomaci6n
continua, nuestros progranas que a lo mejor no se ban fortalecido, pero que hoy nos estin dando
esa  oportunidad  de  ser  pioneros,  esto  es  importante  compafieros  en  la  asamblea  que  asisti
practicanente   mos    ha   servido    como   insuno   para   tener   la    oportunidad    de   avanzar
propositivanente, soy visionario de que como estanos viendo de que esta avanzado la tecnologia
y tenianos un poco de miedo a la inteligencia artificial,  chora ya es requisito ya del CES que
todas  las  carreras  ya  se  den  inteligencia  artificial,  luego  viene  la  miro  credencial  donde
neeesitamos un trabajo  articulado  de todos nosotros y romper las resistencias que mos  cuesta
bastante porque estamos en rna zona de comfort a veces, pero si ya vemos la tendencia de que a
lo mejor en los pr6ximos cinco afros ya esfa instalado si no es antes, y  si no tomanos alguna
situaci6n vamos  a quedar relegados compafieros,  en  sentido debo  informales que ya tenemos
convenio con la Universided de Mexico, tuvimos la visita de la Uriversided de Paraguay que es
importante para nosotros tambich tener los intercambios, tambich esth la Universidad de Huelva
de Espafia que estamos en referencia de Convenio para poder tener esa facilidad y beneficio para
nuestros estudiantes y docentes, compafieros hacerles chfasis que prodrcto de este viaje hemos
podido  contactar  mas  de  10  Universidades  extranjeras  para  que  podamos  tener  la  linea  de
convenio especialmente en ct inbito de posgrado, cualquier duda o inquietud que tenganos estoy
a consideraci6n de responderles.
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ING. MANUEL MONAR, mociono que se apruebe el informe con la debida preooupaci6n que
se viene en el inbito de la educaci6n.

MOCION por la aprobaci6n emitida por el Ing. Manuel Monar secunda lng. Fat)iin Ranirez y
demAs sefiores Miembros presentes en la sesi6n, si objeci6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 063
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE UNANIMIDAD: "APR0BAR EL INFORME DEL VIAJE A C6RDOVA -
ARGnNTINA DEL 3o MARzo Alj 4 DE ABRIL DE;L 2o25, REALlzADo POR EL DR.
HERNAN ARTURO ROJAS SANCIIEZ, RECTOR".

A las 13hoo se realiza receso de la sesi6n
A las 14hl5 se constata el qu6run el mismo que se encuentra confomado para continuar con la
sesi6n.

Por secrctaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEPTIMO   PUNTO:   Anansis   y   Resoluci6n   del   Plan   de   Actualizaci6n   Cientifica   y
Perfeccionamiento del Personal Acadchico y de Apoyo Acadinico 2025,

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Washington Fieno con la explicaci6n correspondiente.

ING.   WASHINGTON   FIERRO,   compafieros   este   plan   de   actiralizaci6n   cientifica   y
perfeccionamiento del personal acadchico y de apoyo acadthco 2025, cuenta con la base legal
correspondiente,  son  indicedores  que  mos  piden  que  este  plan  deben reaponder  a  dos  temas
fundanentales primero  a las necesidades  de  formaof6n y  segundo  a las recomendaciones  de
capacitaci6n producto de los resultedos de la evaluaci6n al desempefio docente, el diagn6stico de
las necesidades de capacitaci6n tanto para la planta docente que labora en la Universided que son
profesores de grado a tiempo completo, medio tiempo, tiempo parcial, docentes de investigaci6n,
dcoentes de servicios profesionales, docentes del sistema de nive[aci6n, las areas de formaci6n
son por canpos de conocimiento que son asociadas a las 28 careras que tiene la universidad, en
eldiagndsticohacernosunbreveanalisisbasadoenunprocesodecontrataci6nptibhicasehicieron
29 cursos de capacitaci6n en un dos ejes en el uno el didactico y pedag6gico que fue llevrdo por
La Vicerrectora Acadinica y el eje disciplinar que son desarolladas por las cameras, hacichdose
chfasis en la inteligencia artificial y las habilidades blandas, esto es importante tomar en cuenta
el diagndstico del plan anterior para tomar en cuenta el plan de mejora, una de las fortalezas es
que  se  cumpli6  al  100% los temas planificados,  pero  uno  de  los problemas nhs  fuertes que
enfrentanos es que no todo el personal acaddico titular particip6, esta es una realidedes que
tenemos  que  resolver  en  consideraci6n  que  la  universidad  esta  emitiendo  un  presupuesto
precisanenteparaelpersonalacadincoyesobligaci6ndelodocentesqueparticipaci6nenestos
cursos de capacitaci6n disciplinar,  otro diagn6stico que debe tener eL plan el plan mos pide los
resultados  de  desempefio  docente,  hemos tomado  en  cuenta  el  dltimo  PAO
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pchodo octubre - febrero 2024, ahi se define a nivel de la universided los puntajes que obtuvieron
en  la evaluaci6n en la funci6n docencia,  investigaci6n y gesti6n  educativa,  y  adicionalmente
hicinos un analisis de la heteroevaluaci6n de los estudiantes para tomar en cuenta de un previo
analisis cuales son los resultados de las debilidades que plantcan los estudiantes en estas areas.
En  estas  evalunciones  de  desempefio  docente  se planean  que  creen  cursos  de  estrategias  de
aprendizaje, en la praedca de valores, sobre el uso de la evaluaci6n de actividades de aprendizaje
y entomos virfuales de aprendizaje, el siguiente paso que este plan es el analisis de necesidades
de la capacitaci6n docente para eso se hizo enouestas en funci6n de los infomes que mos remiten
las Facultades, y la mayor parte de los cursos quieren que sea de manera presencial, el plan cuenta
con Lajustificaci6n, los objetivos, la meta para este plan es que logrenos por lo menos en el 90%
de  docentes  en  capacitaci6n,  compafieros  se  va hacer  un  diplomado  en  el  modelo  educalvo
instrfucional desde el ViceITectorado, este plan esfa debidanente financiado con un costo de 40
nil d6lares, a consideraci6n cualquier inquietud compafieros el documento se les hizo lLegar por
secretaria.

DRA. HERMINIA SANAGUANO, compafieros el objedvo de esta capacitaci6n tanbi6n esta
thbutado   para   las   necesidedes   que   tenemos   como   universidad   dentro   de   la   evaluaci6n
institucional, este plan se va a realizar en el receso acaddrnico, estos cursos son obligatorios para
docentes.

ING.FABIANRAMfREZ,compafierossihacefaltaesaobLigatoriedadyexjgencia,dendparte
voy a trabajar con las coordinadoras de carrera y que se certificado al que tiene que darse al que
se debe entregar., como recomendaci6n que se realice la selecci6n especffica del curso y a quick
se le debe dsr el certificado, el otro no por ser enfemeria tuvmos el certificado.

ING.   WASHINGTON   FIERRO,   las   capacitaciones   son   disciplinares,   es   decir   son   de
eapecializaci6n a las dreas del conocimiento. Este plan de capacitaci6n es intemo va a ser llevado
mediante contrataci6n ptiblica mediante iegimen especial, este plan se contrata de manera global,
aspirmos que para el mes de julio y agosto que este listo para ejecutarse.

ING. FABIAN RAMinEZ, en cuanto al aspecto disciplinar si es verdad, de pronto hay algunos
docentes en el area administrativa que podemos conversar con el decano e inclurmos en otros
cursos,  pero  es justamente  donde  digo  no por  ser  drea  disciplinar y  estar  dentro  del  area de
enfermeria tenian que dane el certificado, obviamente ni siquiera le voy a poner en el curriculo
un en las capacitaciones porque no cabe.

ING.  JOSH  LUIS  ALTUNA,  felicitarle  al  Ing.  Fierro  por  esta  planificaci6n  que  es  muy
inporfrote,  me  lleg6  un  pedido  de  agroindustrias  en  cuanto  la  tematica  de  la  capacitaci6n,
entonces eso quisiera ver la posibilidad de que cousidere y se le cambie la tematica a fitoquinica
para agroindustrias que por favor se haga la modificaci6n, con este cambio sugiero la aprobaci6n
del plan.

DR. MARCO CIIAVEZ, de igual manera felicitando esta iniciativa porque asi debe ser primero
por el tema profesional para nosotros en nuestra competencia, en nuestras especialidades respecto
a  las  capacitaciones  y  con  el  tema  tambich  de  apoyar  el  tema  de  acreditaci6n
universidad  a futuro,  me mace  una duda porque  criminalistica se  le  apace
Jurisprudencia en el tema de capacitaci6n.
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ING.  WASHINGTON  FIERRO,  el  plan de  capacitaci6n  responde  a la  carreras,  existe un
modelo de  evaluaci6n de  carreras,  donde  foe  creada,  dsta fue  creada  en  la Extensi6n  de  San
Miguel que significa que el plan de capacitaci6n debe ejecutarse en la Extension, cuando se evame
a la carera lo harin en la Extension y tendril que demostrar que el plan de capacitaci6n fue
generalo desde la Extensi6n como carrera de la Extension Universitaria de Son Miguel.

DR.MARC0CHAVEZ,siamimeinteresauntenadeinvestigaci6nenunacapacitaci6npuedo
tormr en otra Facultad. porque justanente estaba viendo en la encuesta que la maycha quiere
actualizar sus conocimientos en criminalistica y ciencias forenses que son temas necesariamente
delacarreradederecho,entoncesesaeslapreguntasipuedotomresetemaenallanohayningin
problema, gracias.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Ing. Jose Luis Alfuna secunda Ing. Mario Escobar y
demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se aprueba.

Por seerctaria se procede a dar lect`ira a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 064
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE  POR  UNANIMIDAD:   "APROBAR  EL  PLAN  DE  ACTUALIZAC16N
CIENTiFICA  Y  PERFECCIONAMIENT0  DEL  PERSONAL  ACADEMICO  Y  DE
AI'OY0 ACADEMICO 2025".

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del cia.

OCTAVO  PUNTO:  Ahalisis  y  Resoluci6n  de  la  Refoma  del  Reglamento  de  Admisi6n,
Mrfuculaci6n. Permanencia y Graduaci6n en Programas de Posgrado y Educaci6n Continua de
la Uhiversidad Estatal de Bolivar.

I)R. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Joscelito Solano con la expncaci6n correspondiente.

DR. JOSCELITO SOLANO, compafieros la Direcci6n de Posgrado con la finalidad de mejorar
el trabajo que se hace por los requerimientos de acreditaci6n, por los requerimientos del CACES
y al tener en articulo  12 del Reglamento de alguna manera un candado para no poder realizar
gestiones con mds eficiencia, en el que hace referencia que debe ser un profesor titular a tiempo
complete para coordinador, entonces los profesos a tiempo completo en muchas situnciones con
40 horas es poco dificil que puedan cumplir las actividades como queremos, porque debenos
referimosatiempocuandolasmaestriaseranpresencialyenesetiempo)oscoordinadoreshac!an
lag actividades, chora la maestrias excepto dos son en linea y la actividades de alguna manera se
demora, no se vienen cumpliendo y la propuesta es que primero pueda ser un profesional extemo
que c`mpla los requisites del  art.  5  de la LOSEP,  eso  es  lo  que  se propuso  en  la Comisi6n
Administrativa; en lo que conesponde al art.13 de este Reglanento es que los Coordinadores a
mas de las funciones que esfa en el Reglamento presenter informes del avance
se responsabilicen de La docunentaci6n con foes de evalunci6n institucion
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ING.  FABIAN  RAMIREZ,  de mi parte  inclusive  lanzo  a moci6n  en  el  sentido  de estar de
acuerdo porque los profesores a tiempo completo vemos que es limitado el tiempo, entonces el
hechodecontratarunprofesordemediodempoqueenlarealidadtrabajantiempoconxpleto,hay
que ser realista, por el compromiso que tienen los profes y porque quieren seguir trabajando, en
ese sentido puede ser una opci6n viendo el compromiso que tenga el docente con Posgrado pan
que sea al momento contratado, porque al frol lo que lleva ese proceso es adminstrativo,  100%
la documentaci6n peso aparte de eso es encargarse del proceso de promoci6n,  buscar clientes,
como ayuda a la universidad y a sus medios de comunicaci6n, no se en que lado se pueda poner
tambich en esa responsabilidad y estrategia de marketing por parte del coordinador,  si esta en
buena hora y si no recomiendo incluir en las funciones.

DR.  MARCO CHAVEZ, compafieros,  gracias  seflor Rector por las palabras elocuentes para
conformar la Comisi6n Administrativa, desde ahi se esti aportando en el temajuridico y la  forma
de  lo  que  se  va constr`ryendo  las reformas,  rna  sola recomendaci6n  los  dos  articulos  que  se
refoman el  12 y 13 incluimos la letra y, z, nada mds que ese articulo se haga enfasis de que ese
artieulo ha sido refomado.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Ing. Fabian Ramirez secunda Dr.  Marco Chavez y
demds sefiores Mienibros presentes en la sesi6n, sin objeci6n queda aprobado.

PoT secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n

RCU -005 -2025 -06S
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD:  "APROBAR LA REFORMA DEL REGLAMENTO
DE   AmnsldN,    MATRIcuLAcloN,   RERMANENclA    v   GRADUAcloN    EN
PROGRAMAS DE POSGRAD0 Y EDUCAclbN CONTINUA DE  LA UNIVERSIDAD
ESTATAL DB BOLivAR".

Por secretaria se procede a car lectura al siguiente punto del orden del dia.

NOVEN0 PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Reglanento lntemo de Gesti6n Documental y
Archivo de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR.  ARTURO  ROJAS,  por  favor  desde  secretaria  que  se  de  la  explicaci6n,  por  ser  parte
involucrada.

Por secretaria de igual manera se agradece al Iit. Marco Chavez quien tambien estuvo presente
en la Comisi6n Administrativa, a la cual en el reglanento que se lo present6 se le realiz6 algunos
cambios y modificaciones, debiendo infomar de que este reglanento es el primero que va a
existir dentro de la instituci6n, no existia otro reglaniento para el mangjo de gesti6n documeutal
y archivo, este reglamento es parte de la evaluaci6n institucional a la que vamos a estar sujeto las
universidades, este anedta por el estindar de evaluaci6n que es la gesti6n documental y archivo,
esto ha permitido la elaboraci6n del inismo, que fue elaborado basindonos en la Regla T6cnica
que fue aprobado el 24 de mayo del 2017 por la Seeretaria Nacional de la Administr
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de  la  Repdblica  del  Ecuador,  esfa  Regla  Tdenica  es  la  que  da  la  base  para  que  todas  las
instituciones ptiblica lo realicen y puedan organizer la gesti6n documental, los cambios que se
realizaron se lo hizo con palabras t6cnicas a los cuales el Dr. Marco Chavez mos colabor6, asi
como tambich se incluy6 dentro de este  reglamento rna Disposici6n Transitoria que menciona:
La Uriversidad Estatal  de Bolivar ejecuta la implementaei6n de este reglamento acorde a las
disponibhidrdes   presupuestarias   y   fmancieras,    que   queriamos   decir   con   esto   de   las
disponibilidades  presupuestaria,  porque  este  reglamento  esta basado  para preparar el  espacio
donde funcionari la gesti6n y archivo y como ustedes conocen acd dentro de la universidad no
tenemos un espacio fisico para edecunr esa implementaci6n,  es por ello que se revis6 todo el
documento, si tienen alguna inquiefud o sugerencia al documento.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros estas reglamentaciones  son  de dominio general,  no mos
vamos a decir que mos estamos inventando,  son reglanentos que vienen operando en todos los
sistemas y nosotros tenemos que adecuar en funci6n  de las caractedsticas que se menciona para
la evaluaci6n y acreditaci6n, por lo tanto de mi parte cousidero salvo el mejor criterio inoficioso
revisar  articulo  por  articulo  por  ser  una  normativa  estanderizade  en  los  archivos,  este  es  la
implementaci6n de lo que no tenemos en las instituci6n con fines de evaluaci6n.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporellng.FaviinRanirezsecundaDr.VlndinirRivera,lit.
Marco  Chavez,  Ing.  Mano  Escobar,  Lie.  Javier  M5rmol,  in.  Francisco  Moreno,  Dr.  Angel
Naranjo y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n, al no haber objeci6n alguna se aprueba
por unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resolucibn.

RCU - 005 - 2025 - 066
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE  POB  UNANIMIDAD:  "APR0BAR  EL  REGLAMENTO  INTERNO  DE
GESTION   DOCUMENTAL   Y   ARCHIVO   DE   LA   UNIVERSIDAD   ESTATAL   DE
BOLivAR".

Por secretana se procede a dan lectura al siguiente punto del oi.den del dia.

DECIM0  PUNTO:  Analisis  y  Resoluci6n  del  Manual  de  Marca para  el  Vicerrectorado  de
lnvestigacich y Vinculaci6n.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Francisco Moreno con la explicacich correspondiente.

DR.  FRANCISC0  MORENO, compafieros es importante comunicarles que la Universidad
Estatal  de Bolivar esta dentro  de las  siete Universidades del pals que tiene un reglanento de
propiedad intelectual, en este sentido este manual de marca se lo heeho algunos ajustes y como
se puede observar tiene los colores, el logotipo de la universidad y mos seguimos espectficalnente
aloquedeterminalanormativaintema,estemanualdemarcahasidodesarrolladoparaestablecer
directrices  comunicacionales  en todas  las  drcas,  en  este  caso  mos referinos  a  los  Congresos
Nacionales e intemacionales que mos desalTollamos a nivel del Vicerrectorado de
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y  Vinculaci6n.  Este manual  cumple  con  todos los requisitos establecidos por la instituci6n y
adends tambied  fue revisado por la Comisi6n Administrativa,  por lo que me permito poner a
consideraci6n de ustedes.

DR. MARCO CHAVEZ. es importante tener rna marea en el Vicerrectorado de Investigaci6n
y  Vinculaci6n  pan  Congresos  Nacionales  e  htemacionales,  por  lo  tanto  a  moci6n  para  la
aprobaci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Marco Chavez secunda el Ing. Fabian Ramirez, Srta.
Ma. Gabriela Obando y demds sefiores Membros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se apruet)a
por unanimidad.

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 067
CON SEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD:  "APR0BAR EL MANUAL DE MARCA PARA EL
VICERRECTORADo DE n`IVESTIGActoN y vINcuLAcl6N".

Por secrctaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

DricIMO PRIMER PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Informe T6cnico Nro.  121-DTH-2025,
de  los  justificativos  de  los  procesos  del   Concurso  de  Mchto  y  Oposici6n   del  personal
edministrativo regimen LOSEP del afro 2022.

DR. ARTURO ROJAS, per favor lng. Alvaro Sous la explicaci6n conespondiente.

ING.  ALVAR0  SOLis,  autoridades el presente  lnfome tiene  la  finalidad  de justificar  los
procesos  de  concursos  de mditos y  oposici6n que  llevaba  a  cargo  la Universidad  Estatal  de
Bolivar, por medio de la Direcci6n de Talento Humano en el afro 2022, es necesano indicar como
antecedente que tenias 9 conoursos planificados para nombramientos definitivos,  en eL mes de
octubre del 2022 el Ministerio de Trabajo en uso de sus atribuciones emite la Norma Tdenica del
Subsistema de Personal, canibiando algunos procesos dentro de La platafoma, es por eso que por
mds de un afro no se llevaban a cabo los concursos de mdito y oposici6n, el Ministerio de Tral>ajo
emiti6 directrices claras del procedimiento a seguir en este sentido la Unidad de Talento Humano
mantiene 8 nombranientos provisionales a la actualidad, tomando en cuenta que 1 nombrarfuento
provisional  esta con renuncia y esfa vacante para los concursos y oposici6n,  el  Ministerio  de
Trabajo nos sohcita que para la activaci6n nuevamente de los concursos se requiere de un informe
t6cnico aprobado por la mdr[ima autoridad, en ese sentido se emite el informe tecnico donde se
da a conocer cual es el proceso a seguir, como Direcci6n de Talento Humano hemos cumplido
todos  los  Lineamientos establecidos por  el  wimsterio  de  Trabajo,  se ha replanificado todo  el
proceso pero la carga de la infomaci6n no se mos habilita mientras no se remita el informe tdenico
con la resoluci6n por Consejo Universitario.
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DR. ARTURO ROJAS, compafieros este trinite no es nuevo,  este ya estaba planificado,  el
Ministerio de Trabajo implementa nuevas directrices a seguir, en consideraci6n

DR.  FRANCISCO  MORENO,  felicitando  el  trabajo  que  viene  realizando  la Direcci6n  de
Talento y usted porque siempre ha estado empefiado de que se llenen las vacantes para no perder
reeursos, por lo que lanzo a moci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Francisco Moreno secunda Dr. Marco Chavez y
denas sefiores membros presentes en la sesich sin objeci6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se pl.ocede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 068
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUEI,VE POR UNANIMIDAD:
PRIMERA: "AcOGER, APROBAR EL INFORME TfroNlco NRO. i2i.DTH-2025, DE
JUSTIFICATIV0 DE LOS PROCESOS DE CONCURSOS DH MERITOS Y OPOSIC16N
DH pERsONAL ADMINISTRATlvo RriGIMEN LOsEp DEL A]qo 2022„.

SEGUNDA:   kAUTORlzAR   A   LA   DmEccl6N   DE   TALENTO   HUMANo   LA
JUSTIFICAcldN TECNICA DE NO EJECuctoN DE LOS CONCURSOS DE MERIT0
Y OPOSIC16N DE PUESTOS ADMII`usTRATIVOS EN EL ANO 2022''.

TERCERA: ®AUTORlzAR A LA DIREccloN DE TALnr`ITo HUMANo IA NUEVA
pLANIFlcAcloN pRoyECTADA Dn Los coNcuRsoS DE MERITo I oposlcloN

EiEE:&f£UoENST&SE?A#g[2So:gtvTslvE°DS[sE%JN°EREGAl¥.WENELL°fE#ELNE°G£:
PERTINENTH PARA LA ELECUC16N DE I.OS CONCURSOS".

Por seeretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

DECIMO SEGUND0 PUNTO:  Amalisis y Resoluci6n del Iofome T6cnico Nro,  I l9-DTH-
2025, previo al  otorgamiento  de la Licencia con Remuneraci6n al Exterior a favor de la Dra.
Andrea Roman, Docente Titular de la Universidad Estatal de Bolivar, para la visita T6cnica a la
Uhiversidad de Saskacherwan, Saskatoon, Canada, desde el 20 de julio al 6 de agosto del 2025.

DR. ARTURO ROJAS, por favor lng. Alvaro Solis con la explicaci6n coITespondiente.

ING. ALVARO SOLis, autoridades es necesario indicar que la Dra. Andrea Romin recibe una
invitaci6ndepatedelaUniversidadSaskacherwan,Saskatoon,Canad4paraparticiparenvarios
eventos desde el 20 dejulio al 6 de ngosto del 2025, es necesario indicar que la Universidad no
vaacostearningintipodegastos,tomandoencuentaqueenlainvitaci6nvacontodoslosgastos
pagados, de igual manera el requerirfuento presentado fue puesto en consideraci6n del Consejo
Directivo de la Facultad tomando en cuenta que los aspectos a tratar tienen directa relaci6n con
la actividad propia de investigaci6n que viene realizando la Dra. Roman en la Fac
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manera hace referencia al proyecto FIASA que esfa a cargo,  en el que indica que va a reanzar
prdeticas de laboratorio y va a der una conferencia, dentro del infome la hnica peculiaridad es
que solicitan desde el  19, pro conforme el cronograna que adjunta realmente la salida va a ser
desde el 20, entonces se canbia a un dia posterior tomando en cuenta que la licencia seria un dia
antes de lo que sale, se cuenta con toda la docrmentaci6n de respaldo por lo que corresponde una
licencia con remuneraci6n.

ING. JOsri LUIS ALTUNA. al ser un derecho de los compafieros y al ser la Dra. Romch rna
investigadora que viene desarrollando, y con la invitaci6n que lo hacen cubre todos los costo§, en
tal virtud mociono para que sea aprobado.

MOcldN por la aprobaci6n  emitida por el  Ing.  Jos6  Luis  Altuna  secunda todos los  sefiores
Miembros presentes en la sesi6n, sin objeei6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 069
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD :
PRIMHRA:  "ACOGER Y APROBAR EL INFORME  DE TALENTO IIUMANO NRO.
119-DTH-2025    DE    FECIIA    28    DE    ABRIL    DE    2025,    PREVIO    PARA    EL
OTORGAMIENT0 DE LA LICENCIA CON REMUNERACION AL EXTERIOR A DE
LA DRA. ANDREA ROMAN, DOCENTE TITULAR DE LA UEB, PARA LA VISITA
TricNlcA  A  LA  uNrvHRslDAD  DE  sASKAcllEWAN.  SASKATOON,  CANADA
DESDE HL 20 DE JULIO AL 6 DE AGOST0 DEL 2025";

SEGUNDA: AUTORlzAR LA LlcENclA CON RnMUNERAcloN AL EXTERIOR A
FAVOR DE LA DRA. ANDREA ROMAN, DOCENTE TITULAR DE LA UEB, PARA LA
VISITA   TECNICA   A   LA   UNIVERSIDAD   DE   SASKACHEWAN,   SASKATO0N,
CANADA DESDE EL 20 DE JULIO AL 6 DE AGOSTO DEL 2025";

TERCERA:  ``DISPONER  A  LA  DIRECCION  DE  TALENTO  HUMANO.  PROCEDA
CON   LA   ELABORAC16N   Y   REGISTRO   DE   LA   RESPECTIVA   ACctoN   DE
PERSONAL DE LA LICENCIA CON REMUNERAC16N AL EXTERIOR;

CUARTA:   "LA   DRA.   ANDREA   ROMAN   DOCENTE   UNIVERSITARIA   A   SU
REGRES0   DE   LA   MENCI0NADA   LICENCIA   CON   REMUNERAcldN   CON
REMUNERAC16N AL EXTERIOR PRESENTE EL RESPECTIV0 INFORME"

Por secretaria se procede a dar lectura al sigulente punto del orden del dia.

DECIMO TERCER PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Infome T6cmco Nro. 130-DTH-UEB-
2025,  de la Planificaci6n de Concurso de Meritos y Oposici6n de tres puestos administrativos
REgimen LOSEP, pertenecientes a la Universidad Estatal de Bolivar.
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DR. ARTURO ROJAS. por favor lng. Alvaro Solis dan la explicaci6n correapondiente.

ING.  ALVARO  SOLis,  autoridades  en  este  case  coITesponde  a una planificaci6n ya para
concurso de mdito y oposici6n, cunpliendo todo el procedimiento que se ha venido realizando
con la declaraci6n  de puestos inicos,  de refoma a la planificaci6n  de talento humano,  ahora
corresponde  la  planificaci6n  del  concurso  de  mdito  y  oposici6n,  dentro  de  esto  se  esfa
planificando  3  puestos  comprendidos  dentro  de  la  Direcci6n  de  Servicios  lustitucionales,
reeordenios que estos puestos ya son crendos, son propios de la instituci6n que son puestos que
actualmente se encuentran vacantes que dispone La respectiva certificaci6n presupuestaria y que
se puede llamar a concursos., cumplen con todos los requisitos para el efecto, en este sentido le
conesponde  autorizar  a  Cousejo  Universitario  el  presente  informe  para  que  la  Direcci6n  de
Talento Humano registre dicha planificaci6n en la plataforma de Encuentro Emplco y de esta
manera poder llanar a concurso de mento y oposici6n.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidrporlaDr.FranciscoMoreno,secundalng,JoseLuisAltuna,
y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 00S - 202S - 070
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNAN"IDAD:
PRIMHRA: "ACOGER Y APROBAR EL INFORME TECNICO Nro. 130-DTII-2025 DE
FECIIA 5 I)E MAY0 DE 2025, DE LA PLANIFICActoN I)E CONCURSO DE MERITOS
y   oposlctoN   DE   TREs   puESTos   ADMINlsTRATrvos   REGIMEN   LosEp,
pERTENEcmr`ITE A I.A uNlvERslDAD ESTATAL DE BOLivAR".

SEGUNDA: "DISPONER A LA I)IRECcfoN DE TALENT0 IIUMANO RRALICH EL
TRAMITE    CORRESPONDIENTE    REFBRENTE    A    LA    PLANIFICAcfoN    DE
coNcuRso    DF    MERITos    y    oposlcloN    I)E    Los    TREs    punsTos
ADMINISTRATIVOS REGIMEN LOSEP:

Nro, DIRECctoN VACANTE
I SERVICIOS INSTITUCIONALES ANALISTA DE INFORMACI0N FisICA Y

DIGITAL 3
I SERVICIOS INSTITUCIONALES ESPECIALISTA DE MANTHNIMIENTO 1
1 DmEccloN FINANclERA CONTADOR I

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

DEC"O CUARTO PUNTO: Ahalisis y Resoluci6n de la solicited del Dr.
Brito, Posgradista de la Maestria en Ciencias Veterinarias, Cohorte 1, 2022.

Dlrecci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Cuaranda-Ecuador
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DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joscelito Solano con la explicaci6n correspondiente.

DR. JOSCELITO SOLANO. compafieros esta es rna petici6n de la Maestria de Veterinaria de
la I cohorte, el estudiante reprob6 la asignatura de salud y epidemiologia y estamos solicitando la
autorizaci6n para que pngar los valores de lo que corresponde a esta asigriatura que son  de $
363,63, para que pueda aprobar en la 11 cohorte que esfa vigente.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros este es uno de los casos igunl que otros de maestrantes que
se hati quedado relegados, es una solicitud para que puedan condnuar con este proceso.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Dra. Herminia Sanaguano secunda todos los sefiores
Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se precede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 071
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD:
PRIMERA:  «APROBAR  y  AUTORlzAR  AL  DR.  TULro  CESAR  BRAvO  BRITO,
CURSAR EL M6DULO DE SANIDAD PthLICA, EPIDEMIOLOGiA Y BIENESTAR
ANIMAL CoN IA n COHORTE DEL MISMO PROGRAMA DE MAESTRfA";

SEGUNDA:   ``EL   MAESTRANTE   DR.   JULIO   CESAR   BRAVO   BRIT0   DEBE
CANCELAR EL VALOR DE S. 363,63 (TRESCIIENTOS SHSENTA Y TRES DOLARES
63/leo)„;

TERCERA: wAUTORlzAR A LA DmEcctoN FINANclERA RECEPTH EL VALOR
DE S. 363,63 (TREsclENTos SESENTA ¥ TREs DdLAREs 63/loo), POR coNcnpTo
DE    CURSAR    EL    MdDULO   DE    SANIDAD    PbBLICA,    EPIDEMIOLOGiA   Y
BIENESTAR ANIMAL".

Por secrctaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia

DECIMO QUINTO PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la solicitud del Dr. Guillemo Eduardo
Davalos Merino, Posgradista de la Maestha en Ciencias Veterinarias, Cohorte I, 2022.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joscelito Solano con la explicaci6n colTespondiente.

DR. JOSCELIT0 SOLANO, compafieros este es un caso igual al panto antenor solamente que
colTesponde a otra persona.

MOCION  por  la  aprobaci6n  emitida  por  el  Francisco  Moreno  secunda
Miembros presentes en la sesi6n, sin objecich se apr`ieba por unanimidad.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Gilaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 005 - 2025 - 072
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD:
PRIMERA: "APR0BAR Y AUTORIZAR AL DR. GUILLERMO EDUARDO I)AVALOS
MERINO,  CURSAR  EL  MODUL0  DE  SANIDAD  PbBLICA,  EPIDEMIOLOGiA  Y
BIENESTAR  ANIMAL  CON  LA  11  COHORTE  DEL  MISM0  PROGRAMA  DE
MAESTRjA";

SEGUNDA: "EL MAESTRANTH DR. GUILLERM0 EDUARDO I}AVALOS MERINO
DEBE  CANCELAR  EL  VALOR  DE  S.  363,63  (TRHSCIENTOS  SESENTA  Y  TRES
D6LARES 63/100)" ;

TERCHRA: "AUTORIZAR A LA DIRECCI0N FINANCIERA RECEPTE EL VALOR
DH S. 363,63 (TRESCIENTOS SESENTA Y TRES D6LARES 63/100), POR CONCEPTO
DE   CURSAR   EL   MODULO   DE   SANIDAD   pfroLlcA,   EpllmMIOLOGiA   y
BIENESTAR ANIMAL".

Por secrctaria se procede a dar Lectura al siguiente punto del orden del dia

DricIM0  SEXTO   PUNTO:   Andisis  y   Resoluci6n   ds  denuncia  intema  por  presuntos
sobreprecios e incumplimientos.

DR ARTUR0 ROJAS, compafieros Miembros de Consejo para los nuevos de este Consejo, el
antecedente reza sobre un documento que el Lic. Yandry Jacome remiti6 a todos los Miembros
de  Consejo  Universitario  sobre  lo  mismo  que  dice  los  supuestos,  lo  que  hace  es  tener  el
conocimiento porque la parte donde que  e   ste  a lo mejor una situacibn  como  manifiesta,  se
acciona a trav6s de las vias correspondientes, con el antecedente de que el compafiero Yandry
Jacome es muchas ocasiones no en esta gesti6n sino en casi todas las gestiones y bajo las misma
premisa de supuestos, no obstante de ello el compaflero ha presentndo la denuncia formal a la
Fiscalia y en eso nosotros no tenemos ninguna situaci6n de oposici6n, se ventilara el caso en la
ocasi6n que requiera,  no obstante de ello es nuestro deber y obligaci6n por el docunento que
remiti6 a todos los Mienbros de Consejo Universitario pone en conocimiento para que de aqul
podanos tener una resoluci6n en funci6n de lo manifestado.

ABC.  ANGEL  SISALEMA,  autoridades,  si  bien  es  cierto  el  Menorando  al  cual  se  hace
referencia que ustedes tienen en sus correos electr6nicos, hatla de presunci6n y la presunci6n no
esuncometimientodeundelitohastaquenosepruebelocontrario,sefioresMiembrosdeConsejo
Universitarioseavocariaconochientoeldocumentoysedrrdaperturaalasinvestigacionesyla
solicited de dooumentaci6n que se proveerd a la Fiscalia y sera quich sea el 6rgano competente
para revisar el caso, sefior Rector.

Por secretaria se da lectura al Memorando suscrito por el Lie.  Yandry Jdeome
sefiores Miembros de Consejo Universitario.

Dlreccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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DR. ARTUR0 ROJAS, como lo manifests esto ya es un trinite que tiene que investigarse.

DR.  MARCO CHAVEZ, compafieros quiero entender que aparentenente este asunto no  se
puedetatarabsolutanentenadaesteproceso,enmateriapenalainesmascomplicadoydelicado,
porque puede caer incluso en un tuna de calumria ya sea institucional o personal, ya que se debe
delnostrar aquellas afirmaciones que se estin vertiendo, sefior Presidente quiero entender que ya
esta esto en conocimiento de la Fiscalia, si es asi se evidencia que estamos cumpliendo con 422
del C6digo Orginico Integral Penal, solo si no estuviere en conocimiento de Fiscalia seria nuestra
obligaci6n  tanto  de  ustedes  como  autoridades  o  cualquier  funcionario  pdblico  de  poner  la
denuncia correspondiente para evitar una sanci6n por una omisibn a la denuncia, pero como bien
se  lo  dice  esth  en  temas  de  la  Fiscalia  que  es  el  ente  investigador  pertinente  confome  la
Constrfuci6n  para  determinar  estos  casos  de  posibles  delitos  en  contra  de  la  administraci6n
pdblica, tinicamente tendriamos nada mds que escuchar la lectura.

ING. FABIAN RAMinEZ, compafieros a mi me uania la atenci6n como que la funci6n de el
esto  que  hace  en  6sta  y  otras  administraciones,  por  otro  lado  ahorita  me  entero  que  es  de
Comunicaci6n Social, pero seria importante que como parte de Comunicaci6n Social cubra los
eventos porque yo en verdad nunca le he visto, entonces hago un pedido en funci6n que me acal]o
de enterar que ha sido Comunicedor Social, gracias.

DR. VLAD"m RIVERA, sefior Rector ante los antecedentes expuestos, creo que nosotros en
este instante solanente debemos avocar conocimiento del memorando presentado ya que  este
caso ya se encuentra en Fiscalia.

SR.  GEOVANNY  AGUAGunqA,  gracias  al  Dr.  Chivez  no  ha  hecho  entender  algo  que
podriamos haber hecho mal, sin embargo este tipo de eventos hubiera sido bueno y necesario de
que manifiesta de que tiene documentos probatorios,  no  se  si  en Consejo hubiera sido bueno
escucharle, decirle bueno en realidad existe o no existe o sinplemente son meras palabras, asi
criterio personal, pero como el Doctor mos aclara que la situaci6n ya  esti en la Fiscalia, entonces
solo avocariamos conocimiento.

DR. MARCO CHAvnz, compafieros de acuerdo al punto nosotros pricticamente no podemos
resolver  nada  e  incluso  ni  siquiera  avocar  conocimento,  porque  se  puede  confundir  avocar
conocimiento y que pase a un 6rgano pertinente, inicamente se deberia escuchar este punto.

DR. ANGEL SISALEMA,  como este punto no es de competencia de Consejo Universitario por
refchrse que ya este documento esth en la Fiscalia, la resoluci6n quedaria que se dio lectura al
inemorando.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.
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RESUELVE  POR  UNAN"IDAD:  "DAR  LECTURA  AL  n4EMORANDO  Nro.  UEB-
Tlc"s-2o25-oo26-M DE  FEcllA 21  DE ENERo DE 2o2§, POR EL  sERvmoR Llc.
YANDRY FERNAND0 JACOME BELTRAN".

Por secretaria se da a conocer que ha concluido el orden del cia de ]a presente sesi6n.

DR. ARTURO ROJAS, gracias compafieros por sue intervenciones en esta sesi6n la mjsma que
se desarrol]a con la mayor responsabilided del caso en beneficio de la instituci6n.
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Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
vy".Web.edu-rs

34


